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ESTADO DO MARANHÃO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

PALÁCIO MANUEL BECKMAN
DIÁRIO DA ASSEMBLEIA

MESA DIRETORA

BLOCO PARLAMENTAR JUNTOS PELO MARANHÃO
01.       Deputada Ana do Gás  (PCdoB)
02.       Deputado Aluízio Santos  (PL)
03.       Deputada Andreia Martins Rezende (PSB)
04.       Deputado Antônio Pereira (PSB) 
05.       Deputado Ariston (PSB)
06.       Deputado Arnaldo Melo (PP)
07.       Deputado Carlos Lula (PSB)
08.       Deputado Cláudio Cunha (PL)
09.       Deputada Daniella (PSB)
10.       Deputado Davi Brandão (PSB)
11.       Deputado Dr. Yglésio (PSB)
12.       Deputada Fabiana Vilar (PL)
13.       Deputado Florêncio Neto (PSB)
Líder: Deputado Davi Brandão

01.       Deputada Claúdia Coutinho (PDT)
02.       Deputada Dr.ª Vivianne (PDT)
03.       Deputada Edna Silva (PATRI)
04.       Deputado Glalbert Cutrim (PDT)
05.       Deputado Guilherme Paz (PRD)
06.       Deputada Janaína (Republicanos)

01.       Deputado Eric Costa (PSD) 
02.       Deputado Jota Pinto (PODE)
03.       Deputado Leandro Bello (PODE)
Líder: 

Deputado Júnior Cascaria (PODE)
Deputado Ricardo Rios (PCdoB)- Secretário de Estado

Deputada Abigail (PL) - Secretária de Estado
Deputado Fernando Braide (PSD)

14.       Deputado Francisco Nagib (PSB)
15.       Deputado Hemetério Weba (PP)
16.       Deputada Iracema Vale (PSB)
17.       Deputado Júlio Mendonça (PCdoB)
18.       Deputado Júnior França (PP)
19.       Deputado Othelino Neto (PCdoB)
20.       Deputado Pará Figueiredo (PL)
21.       Deputado Rafael (PSB)
22.       Deputado Rildo Amaral (PP)
23.       Deputado Rodrigo Lago (PCdoB)
24.       Deputada Solange Almeida (PL)
25.       Deputado Zé Inácio (PT)

1º Vice-Líder: Deputado Florêncio Neto
2º Vice-Líder: Deputado Ariston

07.        Deputado Juscelino Marreca (PRD)
08.        Deputado Neto Evangelista (UNIÃO)
09.        Deputado Osmar Filho (PDT)
10.        Deputado Ricardo Arruda (MDB)
11.        Deputado Roberto Costa (MDB)

Líder: Deputado Glalbert Cutrim

04.        Deputada Mical Damasceno (PSD)
05.        Deputado Soldado Leite (PSC)
06.        Deputado Wellington do Curso (NOVO)

Vice-Líder: Deputado Wellington do Curso

Deputada Iracema Vale
Presidente

1.º Vice-Presidente: Deputado Rodrigo Lago (PCdoB)
2.º Vice-Presidente: Deputado Arnaldo Melo (PP) 
3.° Vice-Presidente: Deputada Fabiana Vilar (PL)
4.° Vice-Presidente: Deputada Andreia Martins Rezende(PSB)

1.° Secretário: Deputado Antônio Pereira (PSB)
2.° Secretário: Deputado Roberto Costa (MDB)
3.° Secretário: Deputado Osmar Filho (PDT)
4.° Secretário: Deputado Guilherme Paz (PATRI)

BLOCO PARLAMENTAR UNIDOS PELO MARANHÃO

BLOCO PARLAMENTAR UNIÃO DEMOCRÁTICA

LICENCIADOS

LIDERANÇA DO GOVERNO
Líder: Deputado Neto Evangelista (UNIÃO) Vice-Líder: Deputado Zé Inácio (PT) 
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I - Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania
PRESIDENTE

Dep. Neto Evangelista
VICE-PRESIDENTE

Dep. Davi Brandão

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:30

SECRETÁRIAS
Dulcimar e Célia

II - Comissão de Orçamento, Finanças, Fiscalização e Controle
PRESIDENTE:
Dep. Zé Inácio

VICE-PRESIDENTE
Dep. Zé Inácio

REUNIÕES:
Segundas-feiras | 16:30

SECRETÁRIA
Leibe Barros

IV - Comissão de Administração Pública, 
Seguridade Social e Relações de Trabalho

PRESIDENTE
Dep. Mical Damasceno
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ricardo Rios

REUNIÕES:
Terças-feiras | 14:00

SECRETÁRIA
Nadja Silva

VI - Comissão de Assuntos Municipais e de Desenvolvimento Regional
PRESIDENTE

Dep. Juscelino Marreca
VICE-PRESIDENTE

Dep. Jota Pinto

REUNIÕES:

SECRETÁRIO 
Francisco Carvalho

VIII - Comissão de Obras e Serviços Públicos
PRESIDENTE
Dep. Daniella

VICE-PRESIDENTE
Dep. Edna Silva

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Dulcimar Cutrim

X - Comissão de Ética
PRESIDENTE

Dep. Aluízio Santos
VICE-PRESIDENTE

Dep. Ricardo Rios

REUNIÕES:

SECRETÁRIA 
Célia Pimentel

XII - Comissão de Segurança Pública
PRESIDENTE
Dep. Zé Inácio

VICE-PRESIDENTE
Dep. Pará Figueiredo

REUNIÕES:

SECRETÁRIO
Carlos Alberto 

III - Comissão de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia
PRESIDENTE

Dep. Rafael
VICE-PRESIDENTE

Dep. Wellington do Curso

 REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:00

SECRETÁRIO
Antonio Guimarães

V - Comissão de Saúde
PRESIDENTE

Dep. Drª Vivianne
VICE-PRESIDENTE

Dep. Claudia Coutinho

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 14:30

SECRETÁRIA
Valdenize Dias

VII - Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e das Minorias
PRESIDENTE

Dep. Ricardo Arruda
VICE-PRESIDENTE

Dep. Carlos Lula

REUNIÕES:
Quintas-feiras | 08:00

SECRETÁRIA
Silvana Almeida

IX - Comissão de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável
PRESIDENTE
Dep. Janaína

VICE-PRESIDENTE
Dep. Francisco Nagib

REUNIÕES:
Terças-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Eunes Borges

XI - Comissão de Assuntos Econômicos
PRESIDENTE

Dep. Júlio Mendonça
VICE-PRESIDENTE

Dep. Drª Vivianne

REUNIÕES:
Quartas-feiras | 08:30

SECRETÁRIA
Lúcia Lopes

XIII - Comissão de Turismo e Cultura
PRESIDENTE

Dep. Fernando Braide

Titulares
Deputado Ariston 
Deputado Davi Brandão
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Florêncio Neto
Deputado Leandro Bello
Deputado Neto Evangelista
Deputado Glalbert Cutrim

Titulares
Deputado Florêncio Neto
Deputado Zé Inácio
Deputado Junior França
Deputado Aluízio Santos 
Deputado Ricardo Seidel
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Glalbert Cutrim

Titulares
Deputado Júnior França
Deputado Hemetério Weba
Deputado Davi Brandão
Deputada Solange Almeida
Deputada Mical Damasceno
Deputado Glalbert Cutrim 
Deputada Cláudia Coutinho

Titulares
Deputado Florêncio Neto 
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Othelino Neto
Deputado Rildo Amaral
Deputado Jota Pinto
Deputado Juscelino Marreca 
Deputado Neto Evangelista

Titulares
Deputada Daniella 
Deputado Claudio Cunha
Deputado Hemetério Weba
Deputado Júnior França
Deputado Leandro Bello
Deputada Edna Silva 
Deputado Juscelino Marreca

Titulares
Deputado Aluízio Santos
Deputado Ariston
Deputado Hemetério Weba
Deputado Zé Inácio
Deputado Ricardo Seidel
Deputado Neto Evangelista
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Zé Inácio 
Deputada Daniella
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Rildo Amaral
Deputado Soldado Leite
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína

Titulares                             Deputado Rafael
Deputado Carlos Lula                       Deputado Wellington do Curso
Deputado Othelino Neto                   Deputada Drª. Viviane
Deputada Solange Almeida              Deputada Edna Silva

Suplentes                          Deputado Júlio Mendonça
Deputado Francisco Nagib              Deputado Jota Pinto
Deputado Dr. Yglésio                       Deputada Cláudia Coutinho
Deputado Cláudio Cunha                Deputado Neto Evangelista
                                                            

Titulares
Deputado Rafael
Deputado Carlos Lula
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Davi Brandão
Deputado Wellington do Curso
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Drª. Vivianne

Titulares
Deputado Francisco Nagib
Deputada Daniella 
Deputado Aluízio Santos
Deputado Florêncio Neto 
Deputado Wellington do Curso
Deputada Cláudia Coutinho
Deputada Drª. Vivianne

Titulares
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Zé Inácio
Deputado Carlos Lula
Deputada Mical Damasceno
Deputada Janaína 
Deputado Ricardo Arruda

Titulares
Deputado Othelino Neto
Deputada Solange Almeida
Deputado Davi Brandão
Deputado Francisco Nagib
Deputado Ricardo Seidel
Deputada Janaína
Deputado Juscelino Marreca

Titulares
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Francisco Nagib
Deputado Ariston
Deputado Jota Pinto
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Zé Inácio
Deputado Wellington do Curso
Deputada Drª. Vivianne
Deputado Ricardo Arruda

Suplentes
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Davi Brandão
Deputado Aluízio Santos
Deputado Rafael
Deputado Leandro Bello 
Deputada Drª. Vivianne
Deputada Janaína

Suplentes
Deputado Francisco Nagib 
Deputado Florêncio Neto
Deputado Carlos Lula
Deputado Zé Inácio
Deputado Wellington do Curso
Deputado Neto Evangelista
Deputado Juscelino Marreca

Suplentes
Deputado Aluízio Santos
Deputado Ariston
Deputado Júnior França
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Wellington do Curso
Deputado Ricardo Arruda 
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Florêncio Neto
Deputado Zé Inácio
Deputado Rildo Amaral
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Jota Pinto
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho

Suplentes
Deputado Rafael
Deputada Solange Almeida
Deputado Cláudio Cunha
Deputado Florêncio Neto
Deputado Jota Pinto
Deputada Edna Silva
Deputado Glalbert Cutrim

Suplentes
Deputado Francisco Nagib
Deputado Florêncio Neto
Deputado Aluízio Santos
Deputado Othelino Neto
Deputado Wellington do Curso
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Cláudia Coutinho

Suplentes
Deputado Francisco Nagib
Deputado Rildo Amaral
Deputado Ariston
Deputado Aluízio Santos
Deputada Mical Damasceno
Deputado Ricardo Arruda
Deputada Janaína

Suplentes
Deputado Hemetério Weba
Deputado Davi Brandão
Deputado Francisco Nagib
Deputado Dr. Yglésio
Deputado Jota Pinto
Deputado Glalbert Cutrim
Deputada Edna Silva

Suplentes
Deputado Othelino Neto
Deputado Francisco Nagib
Deputada Daniella 
Deputado Ariston
Deputado Ricardo Seidel
Deputado Neto Evangelista
Deputada Drª. Vivianne

Suplentes
Deputado Hemetério Weba
Deputado Júnior França
Deputado Pará Figueiredo
Deputado Júlio Mendonça
Deputado Jota Pinto
Deputado Ricardo Arruda
Deputado Neto Evangelista

Suplentes
Deputado Aluízio Santos
Deputado Pará Figueiredo
Deputada Solange Almeida
Deputado Davi Brandão
Deputado Wellington do Curso
Deputada Edna Silva
Deputada Janaína

COMISSÕES PERMANENTES DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA
(de acordo com o art. 30 da Resolução Legislativa n.º 599/2010)

VICE-PRESIDENTE
Dep. Solange Almeida

REUNIÕES:

SECRETÁRIO:
Leonel Mesquita Costa
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SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 13/ 06 / 2024   5ª FEIRA

TEMPO DOS BLOCOS PARLAMENTARES 
1. BLOCO PARL. JUNTOS PELO MARANHÃO...........35 MINUTOS 
2. BLOCO PARL. UNIDOS PELO MARANHÃO..........16 MINUTOS
3. BLOCO PARL. UNIÃO DEMOCRÁTICA.................09 MINUTOS

 ORDEM DO DIA
SESSÃO ORDINÁRIA (HÍBRIDA) 13/06/2024 – (QUINTA 

- FEIRA)

I - PROJETOS DE  LEI
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

2º TURNO – TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA 

1. PROJETO DE LEI N° 159/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO DAVI BRANDÃO, QUE INSTITUI O DIA ESTADUAL 
DO FUTEVÔLEI. COM PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO 
DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA – RELATOR 
DEPUTADO ARISTON. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/51354_texto_integral

2. PROJETO DE LEI N° 161/2024, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO DAVI BRANDÃO, QUE DISPÕE SOBRE 
A INSTITUIÇÃO DA “SEMANA DE CONSCIENTIZAÇÃO E 
PREVENÇÃO CONTRA CRUELDADE AOS ANIMAIS” E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS. COM PARECER FAVORÁVEL DA 
COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA 
(ACATANDO EMENDA SUPRESSIVA) – RELATOR DEPUTADO 
FERNANDO BRAIDE. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/51356_texto_integral

3. PROJETO DE LEI N° 182/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA IRACEMA VALE, QUE DECLARA E RECONHECE 
O FESTEJO DE SÃO RAIMUNDO NONATO DOS MULUNDUS, 
COMO PATRIMÔNIO DE NATUREZA CULTURAL E IMATERIAL 
NO ESTADO DO MARANHÃO. COM PARECER FAVORÁVEL 
DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E CIDADANIA 
– RELATOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/51544_texto_integral

II - PROJETOS DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

2º TURNO – TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA 

4. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 
043/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO DAVI BRANDÃO, QUE 
CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃ MARANHENSE A SENHORA 
MARIA JOSÉ DO REGO CARVALHO. COM PARECER 
FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 
CIDADANIA – RELATOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/51541_texto_integral

5. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 
044/2024, DE AUTORIA DA DEPUTADA IRACEMA VALE, QUE 
CONCEDE A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO MANUEL 
BECKMAN A ÂNGELA MARIA DE SOUSA SILVA.  COM 
PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, 
JUSTIÇA E CIDADANIA – RELATOR DEPUTADO NETO 
EVANGELISTA. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/51634_texto_integral

III - PROJETOS DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA
EM DISCUSSÃO E VOTAÇÃO

1º TURNO – TRAMITAÇÃO ORDINÁRIA 

6. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 
099/2023, DE AUTORIA DO DEPUTADO ALUIZIO SANTOS, 

QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
SENHOR MARCO AURÉLIO SALLES ASSEF. COM PARECER 
FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 
CIDADANIA – RELATOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/48144_texto_integral

7. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 
100/2023, DE AUTORIA DO DEPUTADO ALUIZIO SANTOS, 
QUE CONCEDE TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
SENHOR EUSTAQUIO DIEGO FABIANO CAMPOS. COM 
PARECER FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, 
JUSTIÇA E CIDADANIA – RELATOR DEPUTADO NETO 
EVANGELISTA.

IV - REQUERIMENTOS À DELIBERAÇÃO DO 
PLENÁRIO

8. REQUERIMENTO Nº 224/2024, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO GUILHERME PAZ, SOLICITANDO QUE 
SEJA SUBMETIDO AO REGIME DE TRAMITAÇÃO DE 
URGÊNCIA, PARA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM UMA SESSÃO 
EXTRAORDINÁRIA, LOGO APÓS A PRESENTE SESSÃO, O 
PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 063/2024, DE SUA 
AUTORIA.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/52019_texto_integral

9. REQUERIMENTO Nº 225/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO CARLOS LULA, SOLICITANDO A REALIZAÇÃO 
DE UMA SESSÃO SOLENE EM HOMENAGEM AOS 50 ANOS 
DO CENTRO EDUCACIONAL MONTESSORIANO – REINO 
INFANTIL, COMEMORADOS ESTE ANO.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/52032_texto_integral

10. REQUERIMENTO N° 219/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO OTHELINO NETO, SOLICITANDO QUE  QUE 
SEJA REQUISITADA AO SECRETÁRIO DE ESTADO DA 
INFRAESTRUTURA O FORNECIMENTO DE INFORMAÇÕES 
ACERCA DO PROJETO DE OBRAS DE RECUPERAÇÃO, 
RECONSTRUÇÃO E/OU REQUALIFICAÇÃO DA PISTA DE 
ATLETISMO DO COMPLEXO ESPORTIVO CASTELINHO, EM 
SÃO LUÍS E A FASE EM QUE SE ENCONTRA. SE EM FASE 
DE ELABORAÇÃO DE PROJETO, DE LICITAÇÃO E O ATUAL 
ESTÁGIO DE CELEBRAÇÃO DE CONTRATO EM CASO DE JÁ 
CONCLUÍDA A LICITAÇÃO OU SE JÁ EM EXECUÇÃO DOS 
SERVIÇOS, ESCLARECENDO TODO O OBJETO DO PROJETO, 
TODO O OBJETO LICITADO, CASO JÁ LICITADO E TODO O 
OBJETO EM EXECUÇÃO, SE JÁ EM EXECUÇÃO, INFORMANDO 
AINDA OS NÚMEROS DOS EVENTUAIS PROCESSOS 
LICITATÓRIOS, ALÉM DE CÓPIAS DOS CONTRATOS E ORDENS 
DE SERVIÇOS, SE EXISTENTES.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/51994_texto_integral

11. REQUERIMENTO N° 220/2024, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO OTHELINO NETO, SOLICITANDO QUE 
QUE SEJA REQUISITADA AO SECRETÁRIO DE ESTADO 
DA INFRAESTRUTURA O FORNECIMENTO DE CÓPIA DO 
PROCESSO LICITATÓRIO PARA A REALIZAÇÃO DAS OBRAS 
QUE ESTÃO SENDO REALIZADAS NA PISTA DE ATLETISMO 
DO COMPLEXO ESPORTIVO CASTELINHO, EM SÃO LUÍS.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/51995_texto_integral

12. REQUERIMENTO N° 222/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO OTHELINO NETO, SOLICITANDO QUE SEJA 
REQUISITADA AO SECRETÁRIO DE ESTADO DA CULTURA: 
1. O ORÇAMENTO PREVISTO PARA INVESTIMENTO NOS 
FESTEJOS JUNINOS DA CAPITAL E NO INTERIOR DO ESTADO 
DO MARANHÃO; 2. A PREVISÃO DE CUSTEIO DAS DESPESAS 
DE ORIGEM PÚBLICA E PRIVADA PARA OS FESTEJOS 
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JUNINOS, CONSIDERANDO A DECLARAÇÃO PÚBLICA DO 
GOVERNADOR DO ESTADO ACERCA DO FINANCIAMENTO 
DAS ATRAÇÕES NACIONAIS PELA INICIATIVA PRIVADA.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/52013_texto_integral

  
13. REQUERIMENTO N° 223/2024, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO OTHELINO NETO, SOLICITANDO QUE SEJA 
REQUISITADA AO SECRETÁRIO DE ESTADO DA CULTURA, O 
ENVIO DA RELAÇÃO COM OS VALORES CORRESPONDENTES 
DAS ATRAÇÕES LOCAIS E NACIONAIS CONTRATADAS PARA 
APRESENTAÇÕES NOS FESTEJOS JUNINOS NO ESTADO DO 
MARANHÃO.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/52014_texto_integral

14. REQUERIMENTO N° 227/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO ROBERTO COSTA, SOLICITANDO  A NÃO 
REALIZAÇÃO DE SESSÃO ORDINÁRIA PREVISTA PARA O DIA 
19 DE JUNHO DE 2024, PRÓXIMA QUARTA-FEIRA, AO MESMO 
TEMPO EM QUE REQUER, NOS TERMOS DO ART. 163, IV, 
DO REGIMENTO INTERNO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, 
A REALIZAÇÃO DE SESSÃO SOLENE PARA ENTREGA DA 
MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO MANUEL BECKMAN AO 
EX-PRESIDENTE DA REPÚBLICA JOSÉ SARNEY, APROVADA 
PELA RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 1.050/2021, DE SUA 
AUTORIA.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/52035_texto_integral

V - REQUERIMENTOS À DELIBERAÇÃO DA MESA

15. REQUERIMENTO Nº 226/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JUSCELINO MARRECA, SOLICITANDO A 
RETIRADA DEFINITIVA DE TRAMITAÇÃO DO PROJETO DE LEI 
N° 247/2024, DE SUA AUTORIA.
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/52034_texto_integral

16. REQUERIMENTO Nº 228/2024, DE AUTORIA 
DA DEPUTADA DANIELLA, SOLICITANDO QUE SEJAM 
CONCEDIDOS 02(DOIS) DIAS DE AFASTAMENTO POR 
MOTIVO DE SAÚDE A SER CONSIDERADO A PARTIR DE 12 DE 
JUNHO DO ANO EM CURSO, COMBINADO COM 119(CENTO E 
DEZENOVE) DIAS PARA TRATAR DE ASSUNTOS PARTICULAR, 
TOTALIZANDO 121 (CENTO E VINTE UM)  DIAS DE LICENÇA. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/52036_texto_integral

17. REQUERIMENTO Nº 229/2024, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO RAFAEL, SOLICITANDO QUE SEJAM 
CONCEDIDOS 02(DOIS) DIAS DE AFASTAMENTO POR 
MOTIVO DE SAÚDE A SER CONSIDERADO A PARTIR DE 12 DE 
JUNHO DO ANO EM CURSO, COMBINADO COM 119(CENTO E 
DEZENOVE) DIAS PARA TRATAR DE ASSUNTOS PARTICULAR, 
TOTALIZANDO 121 (CENTO E VINTE UM)  DIAS DE LICENÇA. 
http://sapl.al.ma.leg.br:8080/sapl/sapl_documentos/materia/52037_texto_integral

PAUTA DE PROPOSTA PARA RECEBIMENTO DE 
EMENDAS

DATA: 13/06/2024 – QUINTA-FEIRA

PRIORIDADE 2° DIA:
1. MENSAGEM Nº 43/2024, DE AUTORIA DO PODER 

EXECUTIVO, ENVIA MEDIDA PROVISÓRIA Nº 448/2024, 
QUE INSTITUI O PARCELAMENTO ESPECIAL DE DÉBITOS 
TRIBUTÁRIOS E NÃO TRIBUTÁRIOS DE EMPRESÁRIO OU 
SOCIEDADE EMPRESÁRIA EM PROCESSO DE RECUPERAÇÃO 
JUDICIAL, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

ORDINÁRIA 1ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 249/2024, DE AUTORIA DA 

DEPUTADA DANIELLA, QUE CONSIDERA DE UTILIDADE 
PÚBLICA A COMUNIDADE TERAPÊUTICA DE RECUPERAÇÃO 
CASA DE RUTE, COM SEDE NO MUNICÍPIO DE SÃO LUÍS, 
ESTADO DO MARANHÃO.

2. PROJETO DE LEI Nº 250/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JUSCELINO MARRECA, QUE CONSIDERA 
O FESTEJO DE SANTA LUZIA, QUE ACONTECE NO DIA 13 
DE DEZEMBRO NA CIDADE DE SANTA LUZIA – MA, COMO 
PATRIMÔNIO CULTURAL IMATERIAL DO ESTADO DO 
MARANHÃO.

3. PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 065/2024, DE 
AUTORIA DO DEPUTADO SOLDADO LEITE, QUE CONCEDE 
A MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO SARGENTO SÁ AO 
CABO PM FILIPE MEDEIROS LIMA.

4. PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 066/2024, DE AUTORIA 
DO DEPUTADO CARLOS LULA, QUE CONCEDE O TÍTULO 
DE CIDADÃO MARANHENSE AO SR. DIEGO GALDINO DE 
ARAUJO.

ORDINÁRIA 2ª SESSÃO:
5. PROJETO DE LEI Nº 248/2024, DE AUTORIA DO 

DEPUTADO NETO EVANGELISTA, QUE DISPÕE SOBRE 
A OBRIGATORIEDADE DO USO DE UNIFORME ESCOLAR, 
RESSALVADOS A ESTUDANTES COM TRANSTORNOS 
DO ESPECTRO AUTISTA E NEURODIVERSIDADES, NAS 
UNIDADES DE ENSINO QUE COMPÕEM O SISTEMA ESTADUAL 
DE EDUCAÇÃO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

6. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 
063/2024 DE AUTORIA DO DEPUTADO GUILHERME PAZ, 
QUE CONCEDE O TÍTULO DE CIDADÃO MARANHENSE AO 
SENHOR ALEXANDRE FERREIRA LOPES.

7. PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA N° 
064/2024 DE AUTORIA DO DEPUTADO ZÉ INÁCIO, QUE 
CONCEDE MEDALHA DO MÉRITO LEGISLATIVO MANUEL 
BECKMAN AO MINISTRO ALEXANDRE ROCHA SANTOS 
PADILHA.

ORDINÁRIA 3ª SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI Nº 245/2024, DE AUTORIA DA 

DEPUTADA JANAÍNA, QUE DECLARA DE UTILIDADE 
PÚBLICA A ASSOCIAÇÃO DOS MORADORES DA VILA DAVI, 
EM BOM JESUS DAS SELVAS/MA, E DISPÕE SOBRE OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS.

2. PROJETO DE LEI Nº 246/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO JOTA PINTO, QUE CRIA A SALA PARA PESSOAS 
NEURO-DIVERSAS, QUE POSSUAM TRANSTORNO DE 
ESPECTRO AUTISTA, TDAH E OUTROS TRANSTORNOS DE 
COMPORTAMENTO NO ESTADO DO MARANHÃO.

3. MOÇÃO Nº 014/2024, DE AUTORIA DO DEPUTADO 
ERIC COSTA, ENVIA MOÇÃO DE PESAR AOS FAMILIARES DE 
PASTOR SILVESTRE RODRIGUES SALES.

ORDINÁRIA 4ª E ÚLTIMA SESSÃO:
1. PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 007/2024, DE 

AUTORIA DA DEPUTADA IRACEMA VALE, QUE ESTABELECE 
CONDIÇÕES E REQUISITOS PARA A CLASSIFICAÇÃO DE 
ESTÂNCIAS E DE MUNICÍPIOS DE INTERESSE TURÍSTICO E 
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

2. PROJETO DE LEI Nº 243/2024, DE AUTORIA DO 
DEPUTADO RAFAEL, QUE DISPÕE SOBRE A DENOMINAÇÃO 
DA RODOVIA MA 040, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS.

3. PROJETO DE LEI Nº 244/2024, DE AUTORIA DA 
DEPUTADA JANAÍNA, QUE DECLARA DE UTILIDADE 
PÚBLICA À ASSOCIAÇÃO DE IMPRENSA DA REGIÃO 
TOCANTINA.

4. MOÇÃO Nº 013/2024, DE AUTORIA DA DEPUTADA 
FABIANA VILAR, ENVIA MOÇÃO DE APLAUSOS E 
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CONGRATULAÇÕES AOS HERÓICOS POLICIAIS CIVIS, 
ANTÔNIO CARLOS DANTAS FERREIRA E IDEQUEU SILVA 
RABELO

DIRETORIA GERAL DA MESA, PALÁCIO MANUEL 
BECKMAN, EM 13 DE JUNHO DE 2024. 

Sessão Ordinária da Segunda Sessão Legislativa da Vigésima 
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 
realizada em doze de junho de dois mil e vinte quatro.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Wellington do Curso
Primeiro Secretário, em exercício, Senhor Deputado Davi 

Brandão
Segundo Secretário, em exercício, Senhor Deputado Carlos Lula

Às nove horas e trinta minutos, presentes os (as) Senhores (as) 
Deputados (as): Aluízio Santos, Ana do Gás, Andreia Martins Rezende, 
Antônio Pereira, Ariston, Carlos Lula, Cláudia Coutinho, Cláudio 
Cunha, Davi Brandão, Doutor Yglésio, Doutora Vivianne, Edna 
Silva, Eric Costa, Fabiana Vilar, Florêncio Neto, Francisco Nagib, 
Guilherme Paz, Hemetério Weba, Iracema Vale, Janaína, Jota Pinto, 
Júlio Mendonça, Júnior França, Juscelino Marreca, Leandro Bello, 
Mical Damasceno, Neto Evangelista, Osmar Filho, Othelino  Neto, 
Pará Figueiredo, Rafael, Ricardo Arruda, Roberto Costa, Rodrigo 
Lago, Solange Almeida, Soldado Leite, Wellington do Curso e Zé 
Inácio.  Ausentes os (as) Senhores (as) Deputados (as):  Arnaldo Melo, 
Daniella, Glalbert Cutrim e Rildo Amaral.

I – ABERTURA.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO - Em nome do povo e invocando a 
proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Com a palavra, o Senhor 
Segundo-Secretário para fazer a leitura do texto bíblico e da ata da 
sessão anterior. 

O SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO 
DEPUTADO CARLOS LULA (lê texto bíblico e ata) - Ata lida, Senhor 
Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO - Ata lida e considerada aprovada. Com a 
palavra, o Senhor Primeiro Secretário para fazer a leitura do Expediente.

O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO 
DEPUTADO DAVI BRANDÃO – (lê Expediente).

II – EXPEDIENTE.

PROJETO DE LEI Nº 249/2024 

Considera de Utilidade Pública a 
COMUNIDADE TERAPÊUTICA DE 
RECUPERAÇÃO CASA DE RUTE, com 
sede no Município de São Luís, Estado do 
Maranhão. 

Art.1°- Fica considerada de utilidade pública a COMUNIDADE 
TERAPÊUTICA DE RECUPERAÇÃO CASA DE RUTE, inscrita no 
CNPJ sob o nº 46.892.452/0001- 26, com sede e foro na Travessa Santo 
Antônio, Bairro Maracujá, S/N, CEP 65046-590, na Cidade de São 
Luís, Estado do Maranhão. 

Art.2°- Esta lei entra em vigor na data de sua publicação, 
revogadas as disposições em contrário. 

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, em 11 de junho 
de 2024. - Daniella Deputada - Estadual – PSB

PROJETO DE LEI Nº 250/ 2024 

Considera o Festejo de Santa Luzia, 
que acontece no dia 13 de dezembro 
na cidade de Santa Luzia – MA, como 
Patrimônio Cultural Imaterial do Estado 
do Maranhão. 

Art. 1º Fica considerado Patrimônio Cultural Imaterial do Estado 
do Maranhão o Festejo de Santa Luzia que ocorre no dia 13 de 
dezembro em Santa Luzia – MA. 

Art. 2º São objetivos desta lei: 
I - Reconhecer a importância cultural, social, turística e religiosa 

do festejo de Santa Luzia para o Estado do Maranhão; 
II - Proteger e valorizar a manifestação cultural, social, turística 

e religiosa representada pelo festejo de Santa Luzia 
Art. 3º O poder público estadual, na forma que dispõe o art. 228 

da Constituição do Estado do Maranhão, promoverá e executará as 
medidas e ações necessárias ao cumprimento desta Lei.

Art. 4º Esta lei entra em vigor na data de sua publicação. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANUEL BECKMAN”, em 11 de junho de 2024. - JUSCELINO 
MARRECA - Deputado Estadual 

JUSTIFICATIVA 

O Festejo de Santa Luzia, realizado na cidade de Santa Luzia - 
MA, é uma das mais significativas manifestações culturais e religiosas 
do Estado do Maranhão. Celebrado anualmente, o festejo reúne milhares 
de fiéis e visitantes que participam de procissões, missas, apresentações 
culturais, e outras atividades que refletem a devoção a Santa Luzia e a 
rica tradição cultural da região. 

A presente proposição visa reconhecer oficialmente o Festejo 
de Santa Luzia como Patrimônio Cultural Imaterial do Estado do 
Maranhão, assegurando a sua preservação, proteção e promoção. Ao 
fazê-lo, estamos valorizando e perpetuando uma parte importante da 
identidade cultural do povo maranhense. 

Além do reconhecimento, o projeto de lei propõe medidas 
concretas para a documentação, valorização e difusão das tradições 
associadas ao festejo, bem como o fomento ao turismo cultural 
sustentável, contribuindo para o desenvolvimento socioeconômico da 
região. 

Contamos com o apoio dos nobres parlamentares para a aprovação 
desta importante iniciativa, que não só preserva nossas tradições, mas 
também fortalece a cultura e a economia local. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANUEL BECKMAN”, em 11 de junho de 2024. - JUSCELINO 
MARRECA - Deputado Estadual

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 065/2024

Concede a Medalha do Mérito 
Legislativo Sargento Sá ao Cabo PM 
Filipe Medeiros Lima.

Art. 1º - Fica concedida a Medalha do Mérito Legislativo 
“Sargento Sá” ao Cabo PM Filipe Medeiros Lima, em homenagem 
aos relevantes serviços prestados na área de segurança pública no 
Estado do Maranhão.

Art. 2º - Esta Resolução Legislativa entrará em vigor na data de 
sua publicação.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 07 de junho de 
2024. - SOLDADO LEITE - DEPUTADO ESTADUAL
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JUSTIFICATIVA

Cabo Medeiros, natural de Timon/MA, 36 anos, é o filho mais 
novo de Eliane Maria e Henrique César, irmão do Delegado Federal 
Helano Medeiros e do suplente de Deputado Federal Henrique Júnior. 
É casado com Tassianny Nepomuceno e pai do Miguel Medeiros, de 5 
meses.

Ingressou na gloriosa Polícia Militar deste Estado em 2013, tendo 
trabalhado nas cidades de Barra do Corda, Timon, Parnarama e Matões. 
Sempre voluntário para trabalhos complexos, atuou na Operação 
Pedrinhas, em 2015, e na Operação Ilha Segura, em 2016; em 2018, 
mesmo em período de folga, evitou um homicídio e retirou uma arma 
de circulação, sendo reconhecido formalmente por tal bravura.

Ano passado foi homenageado, com outros PMs, pela Câmara 
de vereadores de Parnarama/MA, por uma ação perigosa e exitosa de 
combate a um incêndio no mercado municipal daquela cidade.

E após as notícias das enchentes no Rio Grande do Sul, 
aproveitando períodos de folgas do trabalho e ajustes de escala, 
deslocou-se voluntariamente para aquele Estado, com seus próprios 
recursos, mas sempre levando o nome do Maranhão, para ajudar nos 
resgates de pessoas e animais que sofrem com as consequências das 
inundações, além de levar doações de remédios que fez campanha para 
arrecadar.

Atuou por 10 dias seguidos em condições insalubres e em 
temperaturas extremas, nas cidades de Canoas/RS e Porto Alegre/RS, 
resgatando pessoas e animais. Ao retornar, precisou ficar alguns dias 
em tratamento de dermatites, adquiridas por ter tido contato com água 
contaminada, ficando impossibilitado momentaneamente de abraçar 
seu filho recém-nascido.

Assim, indico o nome do abnegado policial militar Filipe Medeiros 
Lima para recebimento da medalha Sargento Sá, como reconhecimento 
pela coragem, seriedade e nobreza, que tem demostrado todos estes anos, 
em especial pelas ações de resgate de pessoas e animais, bem como pela 
segurança necessária para o trabalho de outros voluntários, que sofriam 
com ataques e roubos de facções criminosas, engrandecendo o nome da 
Policia Militar e do próprio Estado do Maranhão.

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 07 de junho de 
2024. - SOLDADO LEITE - DEPUTADO ESTADUAL

PROJETO DE RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 066/2024

Concede o Título de Cidadão 
Maranhense ao Sr. Diego Galdino de 
Araujo.

Art. 1º - Fica concedida no âmbito da Assembleia Legislativa 
do Maranhão, nos termos do previsto no art. 138, inciso V, alínea “h” 
do Regimento interno, o título de cidadão maranhense ao Sr. Diego 
Galdino de Araujo, Secretário-Executivo do Ministério do Esporte.

Art. 2º - Esta Resolução Legislativa entrará em vigor na data da 
sua publicação.

Sala das Sessões, 11 de junho de 2024. - CARLOS LULA - 
DEPUTADO ESTADUAL

JUSTIFICATIVA

O Regimento Interno em seu art. 138, inciso V, alínea “h”, 
estabelece normas para a concessão do título de Cidadão Maranhense 
a pessoas que tenham prestado relevantes serviços à população 
maranhense.

Nesse contexto, apresentamos o nome do Sr. Diego Galdino de 
Araujo, administrador e bacharel em Direito, nascido na cidade de 
Salvador/BA em 19 de junho de 1986. Juntamente com sua família, 
estabeleceu residência no estado Maranhão durante a infância, 

transformando-o em seu lar. 
Ao longo de sua carreira, Diego Galdino dedicou-se à vida 

pública estadual. Em agosto de 2015, iniciou na gestão pública como 
Secretário Adjunto na Secretaria de Estado da Cultura do Maranhão, 
demonstrando comprometimento e competência em suas atribuições, o 
que o levou ao cargo de Secretário da mesma pasta em 2016.

Exerceu ainda, o cargo de Secretário de Governo, Secretário de 
Meio Ambiente, Secretário Adjunto de Relações Governamentais da 
Vice governadoria e Chefe da Casa Civil, sendo reconhecido por sua 
habilidade estratégica, liderança eficaz e comprometimento inabalável 
com o progresso e bem-estar da população do nosso estado.

Em 2023 assumiu cargo de secretário executivo adjunto no 
Ministério da Justiça e Segurança Pública. Atualmente, ocupa o cargo 
de secretário-executivo do Ministério do Esporte, representando com 
dignidade e competência os interesses do Maranhão e do Brasil.

Pelo exposto, consideramos justa a homenagem ao Sr. Diego 
Galdino de Araujo pelos serviços prestados ao Estado do Maranhão, 
onde sua dedicação, competência e comprometimento deixaram uma 
marca indelével no desenvolvimento e no avanço das políticas públicas 
em prol do bem-estar de todos os maranhenses.

Solicito assim, o apoio dos demais pares desta Casa de Leis, para 
aprovação da presente concessão. 

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL”, DO PALÁCIO 
“MANUEL BECKMAN”

São Luís/MA, em 11 de junho de 2024. - CARLOS LULA - 
DEPUTADO ESTADUAL

REQUERIMENTO N° 224 / 2024

Senhora Presidente,

Nos termos do que dispõe o Regimento Interno deste Poder, 
requeiro que, após a aprovação do Plenário, seja submetido ao regime 
de urgência, para discussão e votação em uma sessão extraordinária, 
logo após a presente sessão, o Projeto de Resolução Legislativa n° 
063/2024 de minha autoria.

Plenário, Deputado Nagib Haickel, do Palácio Manuel Beckman, 
em 10 de junho de 2024. – Guilherme Paz – Deputado Estadual

REQUERIMENTO Nº 225/2024

Senhora Presidente,

Nos termos do art. 163, IV, do Regimento Interno, requeiro que, 
após ouvido o Plenário, seja autorizada a realização de Sessão Solene 
em homenagem aos 50 anos do Centro Educacional Montessoriano – 
Reino Infantil, comemorados este ano.

O Centro Educacional Montessoriano – Reino Infantil, 
localizado na capital do Estado, tem desempenhado um papel crucial na 
educação de milhares de crianças ao longo das últimas cinco décadas, 
destacando-se não apenas pela excelência acadêmica, mas também pelo 
compromisso com o desenvolvimento integral de seus alunos, inspirado 
nos princípios da pedagogia Montessori.

Considerando a relevância e o impacto positivo que o Colégio 
Reino Infantil tem exercido na comunidade educacional de São Luís 
e de todo Estado, entendemos ser justo e oportuno prestar-lhe esta 
merecida homenagem por ocasião de seu cinquentenário.

Uma vez aprovado pelo Plenário desta Casa, requer seja designada 
a Sessão Solene, a fim de que possamos reconhecer publicamente a 
trajetória e os relevantes serviços prestados pelo Colégio Reino Infantil 
à educação maranhense.

Plenário Deputado “Nagib Haickel”, do Palácio “Manuel 
Beckman”, São Luís – MA, em 11 de junho de 2024. - CARLOS 
LULA - DEPUTADO ESTADUAL
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REQUERIMENTO N° 226 / 2024

Senhora Presidente,

Nos termos do art. 168 do Regimento Interno, requeiro a Vossa 
Excelência a retirada definitiva de tramitação o Projeto de Lei n° 
247/24, de minha autoria.

São Luís, em 12 de junho de 2024. – Juscelino Marreca – 
Deputado Estadual

INDICAÇÃO Nº 624/2024

Senhora Presidente, 

Consoante versa o artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos prestimosamente que 
a presente Indicação seja encaminhada ao Excelentíssimo Governador 
do Estado do Maranhão, Senhor Carlos Brandão, ao Secretário 
de Infra-Estrutura do Estado do Maranhão, Senhor Aparício 
Bandeira e ao Secretário de Esportes do Estado do Maranhão, 
Senhor Naldir de Jesus Vale Lopes, solicitando a construção de uma 
quadra poliesportiva e também total revitalização e arborização na 
Unidade 105, em terreno localizado próximo ao campo do Kennedy, no 
bairro da Cidade Operária em São Luís – MA.

A construção da quadra poliesportiva e revitalização da referida 
área tem o objetivo de promover o bem estar social entre crianças, 
jovens e adultos da região, gerando assim mais qualidade de vida para 
os moradores daquela região e às pessoas que porventura visitem a 
referida área, dispondo assim de um espaço de lazer que gerará uma 
vida mais saudável para a comunidade.

Ante o exposto, justifica-se assim a presente demanda.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO 
PALÁCIO “MANOEL BECKMAN”, em 05 de junho de 2024 - 
IRACEMA VALE - Deputada Estadual 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 625/2024

Senhora Presidente, 

Consoante versa o artigo 152 do Regimento Interno da Assembleia 
Legislativa do Estado do Maranhão, solicitamos prestimosamente que 
a presente Indicação seja encaminhada ao Excelentíssimo Governador 
do Estado do Maranhão, Senhor Carlos Brandão e ao Secretário 
de Infra-Estrutura do Estado do Maranhão, Senhor Aparício 
Bandeira, solicitando 500 metros de pavimentação asfáltica para a 
Rua Principal de acesso ao aeroporto, mais precisamente na localização 
que fica atrás do Parque das Dunas, na rua de acesso ao aeroporto do 
Município de Barreirinhas - MA.

A pavimentação da referida área tem o condão de melhorar a 
trafegabilidade da área, melhorando assim a qualidade de vida dos que 
moram e transitam pela mesma. 

Ante o exposto, justifica-se assim a presente demanda.

PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO 
PALÁCIO “MANUEL BECKMAN”, em 07 de junho de 2024 - 
IRACEMA VALE - Deputada Estadual 

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 626/2024 

Senhora Presidente,

Nos termos que dispõe o art. 148 do Regimento Interno desta Casa, 
requeiro a Vossa Excelência, que após ouvida a mesa, seja encaminhado 
expediente ao Excelentíssimo Governador do Estado do Maranhão, Sr 
Carlos Brandão, e ao Secretário de Estado de Infraestrutura, Sr Aparício 
Bandeira, para que seja feita a obra de pavimentação da Vila Bom Jesus, 
criando a intervia que ligará o bairro de Ipase de cima e o bairro Rio 
Anil/Bequimão. 

A obra é de suma importância pois além de fazer a conexão 
direta entre bairros, ainda será uma opção para redução da grande 
concentração de fluxo de veículos no retorno da Cohama, que hoje é um 
ponto de grandes engarrafamentos. 

Assim objetivando alcançar essa finalidade é que propomos essa 
indicação para seja aproveitada essa oportunidade de alternativas de 
melhorias na mobilidade urbana de São Luís. 

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 11 de junho 
de 2024. - Daniella - Deputada Estadual – PSB

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 627/2024 

Senhora Presidente,

Nos termos que dispõe o art. 148 do Regimento Interno desta 
Casa, requeiro a Vossa Excelência, que após ouvida a mesa, seja 
encaminhado expediente ao Excelentíssimo Prefeito de São Luís, 
Sr. Eduardo Salim Braide e ao Governador do Estado do Maranhão, 
para que seja feita a recuperação asfáltica e recapeamento, bem como 
operação tapa buracos no Bairro da Vila Palmeira. 

O bairro necessita muito dessa obra de reestruturação de suas vias 
pois serve tanto para os moradores como também para moradores de 
outros bairros que utilizam a via como intervias para outros bairros. 

Assim objetivando alcançar essa finalidade é que propomos essa 
indicação para haja uma solução viável e urgente em favor do bairro da 
Vila Palmeira em São Luís do Maranhão. 

Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão, 11 de junho 
de 2024. - Daniella - Deputada Estadual – PSB

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 628/2024 

Senhora Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como ao Exmo. Secretário de Educação, Sra. Felipe Camarão, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais e 
administrativas necessárias à Reforma da Escola Cantinho do Saber, 
localizada no Povoado Centrão, em Paulo Ramos – MA, que atende 64 
(sessenta e quatro) alunos no referido povoado e adjacências. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manoel 
Beckman”. São Luís, 10/06/2024. - JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP
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NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 629/2024 

Senhora Presidente, 

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, 
em seu art. 152, após ouvida a Mesa, requeiro a V. Exa. que sejam 
encaminhados Ofícios ao Excelentíssimo Governador do Maranhão, Sr. 
Carlos Brandão bem como ao Secretaria de Estado do Esporte e Lazer 
(SEDEL), Sr. Naldir de Jesus Vale Lopes, com Pedido de Providências 
para a aquisição de equipamentos a fim de implantar uma Academia ao 
Ar Livre para o Município de Lago da Pedra – MA, a fim de possibilitar 
aos moradores das redondezas melhor qualidade de vida, além de ser 
um espaço de convivência comunitária. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manuel 
Beckman”. São Luís, 10/06/2024. - JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 630/2024 

Senhora Presidente, 

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, 
em seu art. 152, após ouvida a Mesa, requeiro a V. Exa. que sejam 
encaminhados Ofícios ao Excelentíssimo Governador do Maranhão, Sr. 
Carlos Brandão bem como ao Secretaria de Estado do Esporte e Lazer 
(SEDEL), Sr. Naldir de Jesus Vale Lopes, com Pedido de Providências 
para a aquisição de equipamentos a fim de implantar uma Academia ao 
Ar Livre para o Município de Paulo Ramos – MA, a fim de possibilitar 
aos moradores das redondezas melhor qualidade de vida, além de ser 
um espaço de convivência comunitária. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manuel 
Beckman”. São Luís, 10/06/2024. - JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 631/2024 

Senhora Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, requeiro a V. Exa. que, após ouvida a Mesa, seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, Carlos Orleans Brandão Júnior, bem 
como ao Exmo. Secretário de Infra Estrutura, Sr. Aparício Bandeira, 
Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas legais e 
administrativas necessárias à Perfuração de 1 (um) poço para atender 
aos moradores do Bairro Vila Isabel, Santa Luzia - MA.

Tal solicitação é para atendimento de 120 (cento e vinte) famílias 
que sofrem com a falta de abastecimento de água, certamente contribuirá 
para melhoria da qualidade de vida e saúde da comunidade, nos termos 
do requerimento em anexo. 

Na certeza da sensibilidade desta gestão Estadual e do 
atendimento ao nosso pleito, agradecemos desde já. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manuel 
Beckman”. São Luís, 10/06/2024. - JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

INDICAÇÃO Nº 632/2024 

Senhora Presidente,

Na forma estabelecida no Regimento Interno desta Casa, em seu 
art. 152, após ouvida a Mesa, requeiro a V. Exa. que seja encaminhado 
ao Excelentíssimo Governador, sr. Carlos Orleans Brandão Júnior, 
bem como à Exma. Secretária das Cidades e Desenvolvimento Urbano 
(SECID), Ofício com Pedido de Providências para adoção das medidas 
legais e administrativas necessárias à Construção de uma Praça da 
Família no Povoado de Suaçu no Município de Cedral - MA. 

A convivência comunitária, a prática de esportes e lazer e a 
integração social são favorecidas por espaços conjuntos. Tendo em vista 
tais aspectos, é que aguardamos a concessão do presente pleito. 

Plenário “Deputado Nagib Haickel” do Palácio “Manuel 
Beckman”. São Luís, 10/06/2024. - JUNIOR FRANÇA - Deputado 
Estadual – PP

NA FORMA DO ART. 152 DO REGIMENTO INTERNO, O 
SR. PRESIDENTE DETERMINOU O ENCAMINHAMENTO DA 
PRESENTE INDICAÇÃO.

O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO EM EXERCÍCIO 
DEPUTADO DAVI BRANDÃO – Expediente lido, Senhor Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – Expediente lido. À publicação. 

III – PEQUENO EXPEDIENTE.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – Com a palavra, o Deputado Ariston. 
Ariston, com a palavra. O senhor vai falar? O senhor declina? 

O SENHOR DEPUTADO ARISTON – Senhor Presidente...
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

WELLINGTON DO CURSO – O senhor é primeiro inscrito. Desde 
ontem estava inscrito. Aí já estou puxando já a relação de ontem. Tem 
o senhor, Jota Pinto e Mical. Mical é a terceira, Jota Pinto é o segundo, 
e o senhor primeiro.

O SENHOR DEPUTADO ARISTON - Senhor Presidente, eu 
posso passar, primeiro, para meu amigo aqui.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – O senhor declina, então? 

O SENHOR DEPUTADO ARISTON – Declino.
O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 

WELLINGTON DO CURSO - Jota Pinto. Deputada Mical. Deputado 
Júlio vai e a deputada Mical, então. 

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA (sem revisão 
do orador) - Senhor Presidente em Exercício, deputado Wellington 
do Curso, senhores deputados e deputadas, internautas, queridos 
colaboradores desta Casa, que sempre nos atendem com muito carinho, 
queridos amigos e amigas, hoje, quarta feira, 12 de junho, Dia dos 
Namorados, dia do amor, subo aqui à tribuna, para primeiro falar 
sobre uma audiência que tivemos, ontem, com a diretoria da Conab 
em Brasília, para tratar sobre os programas sociais deste importante 
órgão para o país e, especialmente, para o nosso estado do Maranhão. 
Pudemos tratar sobre as subvenções, principalmente para o babaçu e 
para o extrativismo. Em 2023, aqui no estado, a Conab atendeu oito 
mil mulheres extrativistas, e agora o governo Lula ratificou o aumento 
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do orçamento para 2024 e 2025, com incremento de mais mulheres por 
meio do programa implementado pela PGPM-Bio, que é o Programa de 
Garantia de Preço Mínimo para Extrativistas, beneficiando diretamente 
as quebradeiras de coco do nosso estado. Fomos tratar disso em 
Brasília. Saio com a certeza de que o governo Lula está reestruturando 
a Conab, recuperando do sucateamento promovido pelo governo 
anterior. Outro ponto que considero extremamente importante nessa 
tratativa é também a reestruturação da cadeia produtiva do arroz no 
âmbito da agricultura familiar. Nós estamos buscando, em parceria com 
os movimentos sociais, a reestruturação desta importante cadeia, na 
qual o Maranhão já foi, Deputado Ariston, o segundo maior produtor de 
arroz do país. Hoje, nós praticamente importamos grande parte do arroz 
que nós consumimos, por isso as sinalizações são claras no sentido de 
direcionar as ações da Conab para as áreas de produção, principalmente 
da Baixada e também da região do Itapecuru, onde existe uma produção, 
existem pessoas produzindo, as quais necessitam de assistência técnica, 
de tecnificação e, acima de tudo, de crédito para que possam alavancar 
essa cadeia produtiva e não ficar dependendo somente do Rio Grande 
do Sul. Dentro disso, Deputado Ariston, antes que se venha aqui falar 
qualquer coisa que não tenha aderência com a realidade, quero aqui 
registrar a importância da seriedade do governo Lula quando cancela 
o leilão da Conab para compra de arroz, tendo em vista que existem 
indicativos de que duas empresas que participaram deste leilão não 
tinham condições de aportar, de cumprir com o que preconiza a 8.666, a 
Lei de Licitações. Portanto, de uma maneira séria, célere, sem nenhum 
prejuízo, Deputado Wellington, sem nenhum prejuízo para o erário 
público, foi cancelado o leilão porque existia a possibilidade de duas 
empresas dessas não conseguirem cumprir com o que preconiza a 
legislação brasileira. De uma forma célere, foi cancelado e aberto um 
novo leilão para que se possa comprar com transparência, garantindo 
alimento saudável e garantido, acima de tudo, a equidade de preço e a 
possibilidade de as famílias que mais precisam, as pessoas com menor 
poder aquisitivo, terem essa importante fonte de carboidrato na sua 
mesa. Por isso, atestamos a seriedade e a transparência – concluindo, 
Senhor Presidente – no processo que concerne à compra do arroz, 
objeto de leilão. Obrigado, Senhor Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – Com a palavra, a Deputada Mical 
Damasceno.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO (sem 
revisão da oradora) – A Deus seja a glória! Deputados e Deputadas, 
imprensa, funcionários da Casa. Eu subo à tribuna para falar sobre o 
arroz, empapou. O arroz empapou, o arroz asiático. O Deputado que 
nos antecedeu faltou dizer outras informações: o que foi que levou 
ao cancelamento do leilão, o que foi que o desgoverno Lula resolveu 
cancelar. Porque, outrora, Deputado Wellington, nós éramos alienados, 
só assistíamos à “Globo Lixo”; hoje, não, nós estamos bem informados, 
e agora o que aconteceu? Descobrimos que o filho do Secretário de 
Política Agrícola, Neri Geller, simplesmente fez uma sociedade com 
uma das empresas do edital de licitação, foi por isso que foi cancelado. 
E aí a gente vê como esse governo é de uma falcatrua, de uma corrupção. 
Sabe quantos por cento que eles iam ganhar de propina? 15 dólares por 
tonelada, sendo que seriam 263 mil toneladas. Alguém iria enriquecer, 
é só fazer os cálculos, minha gente, que era dinheiro muito, em cima 
do Povo do Rio Grande do Sul. Dizendo que era uma ajuda para esse 
povo, supostamente aqui, na verdade, para o Brasil. Mas a gente sabe 
que não existe desabastecimento de arroz aqui no Brasil, não existe 
isso. Então, eu quero aqui parabenizar a todos os envolvidos ali em 
Brasília, o povo de direita foi para cima, os conservadores, e assim 
conseguimos reverter e acabou com essa farsa dessa compra desse 
arroz, que empapou. Obrigada, Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – Suspendo a Sessão por 5 minutos. 
Reaberta a Sessão. Próximo orador inscrito para falar, Deputado 
Leandro Bello. Depois, inscritos Deputados Davi Brandão e Carlos 
Lula.

O SENHOR DEPUTADO LEANDRO BELLO (sem revisão 

do orador) - Bom dia, senhores deputados! Cumprimento à Mesa, em 
nome do nosso Presidente em exercício, Deputado Wellington do Curso, 
cumprimento aqui toda a imprensa. Subo aqui hoje, Deputado Ariston, 
para destacar a articulação e o bom convívio do Governador Brandão. 
Recebemos ontem, na verdade, na segunda-feira, a adesão, um anúncio 
de apoio do Coronel Schneider, ex-candidato a prefeito, em 2020, 
Deputado Jota Pinto, que perdeu a eleição, por pouco mais de 300 votos, 
em Timon, sendo Timon, uma cidade com quase 100 mil eleitores. Eu 
estou falando que ele perdeu a eleição com menos de 1%, uma margem 
histórica. E na segunda-feira, ele anunciou o apoio ao nosso candidato 
a prefeito, o Deputado Rafael, que convive aqui com a gente, ex-líder 
do governo, e que tem tudo para ganhar eleição, esse ano, em Timon. E 
eu acredito que ele seja o melhor caminho para a nossa cidade. A nossa 
cidade precisa respirar novos ares. Há mais de 30 anos, é administrada 
pelas mesmas pessoas, pelo grupo do Chico Leitoa, do Luciano Leitoa. 
E agora na administração, a prefeita Dinair, que também é do grupo do 
Chico e do Luciano e recebe fortes influências desses personagens. Eu 
como deputado, morador de Timon, ex-vereador de Timon, Deputado 
Nagib, vejo que o melhor caminho para a nossa cidade, para minha 
querida Timon é a vitória do Deputado Rafael, no dia 06 de outubro 
desse ano. E eu fiquei muito feliz que o Coronel Schneider pensou, 
pensou com carinho, pensou com seus amigos, com seus familiares, 
com seus aliados e todos vieram com o coração aberto, a mente aberta 
e com boas intenções para que nós possamos estar montando o maior 
grupo de Oposição da história de Timon. Juntos estão Deputado Rafael, 
Deputado Leandro Bello, a ex-Deputada Socorro, que vai ser a vice, 
Socorro Waquim, que será a vice do Deputado Rafael, o Jaconias 
Moraes, ex-candidato também a prefeito, ou seja, todo esse grupo está 
unido e pensando com o mesmo propósito: melhores dias para nossa 
Timon. E eu quero parabenizar também o desprovimento de vaidade 
do Schneider. Ele que é nosso amigo, eu o apoiei em 2020, eu sempre 
tentava o convencer, falava a ele que o melhor caminho era a união 
de todos, porque dividir Oposição melhora para a atual gestão. E nós 
unindo a Oposição, eu acho que é o melhor caminho para que a gente 
possa ganhar. Deputado Rafael reúne boas condições, boas qualidades 
para administrar a terceira maior cidade do Maranhão. Cidade esta que 
recebe mais de R$ 50 milhões, por mês. E a gente não vê, na atualidade, 
nenhum real desse recurso que o município recebe em investimentos. A 
gente vê investimento na cidade, mas de dinheiro de fora, dinheiro de 
emenda, dinheiro extraorçamentário, mas do orçamento a gente não vê. 
Não vê um tapa buraco, a gente não vê o investimento de saneamento, 
que tanto precisa, um investimento em educação, que tanto nossos 
jovens conclamam, precisam, na questão da merenda, que a reclamação 
é grande. Então, eu subi à tribuna, hoje, para destacar e registrar o 
apoio do Schneider e a junção desse grupão. Um grupão aí que quer 
melhores dias para Timon. E tenho certeza que vamos alcançar a vitória 
no próximo dia 06 de outubro. Eram essas minhas palavras. Um bom 
dia a todos!

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO - Deputado Davi Brandão.

O SENHOR DEPUTADO DAVI BRANDÃO (sem revisão do 
orador) - Bom dia a todos! Senhor Presidente em exercício, Wellington 
do Curso, demais deputados, imprensa aqui presente, hoje eu subo à 
tribuna para falar de dois assuntos importantes. A iniciar, uma data 
muito especial para a cidade de São Luís Gonzaga. Hoje a cidade de 
Sangue Gonzaga completa 170 anos de história de conquista, de luta. A 
cidade de São Luís Gonzaga, que eu tenho um apreço, um carinho muito 
especial por toda essa cidade, acima de tudo pela população de São Luis 
Gonzaga, que me acolheu, que me recebeu sempre muito bem, a qual 
eu tenho um carinho muito especial pelo povo de São Luís Gonzaga. 
Temos batalhado lutas grandes em prol de melhorias, de dias melhores 
para a cidade. Tenho certeza que o futuro daquela cidade, assim como 
foi, sempre será grandioso. Ela tem sobrevivido às catástrofes políticas 
sofridas nos dias atuais, mas eu tenho certeza que a cidade de São 
Luís Gonzaga visa novos horizontes, novos passos. E ao falar de Luís 
Gonzaga, eu tenho que retratar aqui a pessoa da Maria José Carvalho, 
a pessoa do doutor Emanuel Filho, que tem feito um trabalho brilhante, 
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um trabalho de excelência naquela cidade, tem feito uma caminhada 
bonita, principalmente voltada ao povo da cidade, ao povo que mais 
precisa. E hoje é com muita gratidão que eu desejo os parabéns à cidade 
de São Luís Gonzaga. Dizer que pode contar com o Deputado Davi 
Brandão, pode contar com o amigo e Deputado Davi Brandão, que é 
sempre um prazer estar em São Luís Gonzaga. E já, já, nós vamos estar 
lá, nesse final de semana agora, fazendo, inclusive, uma preparação 
para os nossos jovens que vão fazer um concurso, para que esses jovens 
possam ter uma maior pontuação e sejam aprovados nesse concurso 
lá em São Luís Gonzaga. A juventude de São Luís Gonzaga também 
pode contar com o Deputado Davi Brandão. Nós estamos juntos, mas, 
acima de tudo, desejar parabéns e sucesso a toda a cidade de São Luís 
Gonzaga. Outro assunto é convidar os senhores deputados para que 
amanhã nós estejamos aqui para prestigiar o nosso ministro André 
Fufuca, ao qual nós vamos entregar uma medalha Manuel Beckman, ao 
próprio Ministro Fufuca. A gente sabe da grande relevância do trabalho 
que ele tem feito. Nosso Brasil tem sido referência no esporte. Foi um 
deputado atuante e está sendo um ministro também muito atuante, e nós 
vamos estar aqui entregando essa medalha para ele. E estou estendendo 
o convite aos demais deputados para que se façam presentes nesse 
momento tão importante. Eram essas minhas palavras. Muito obrigado, 
Senhor Presidente.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO - Com a palavra, o Deputado Francisco 
Nagib.

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB (sem revisão 
do orador) - Senhor Presidente, Senhores Deputados, galeria, imprensa, 
internautas, colegas. É com muita alegria que eu subo esta tribuna, 
mais uma vez, para destacar os avanços que o nosso Governador 
Carlos Brandão tem feito em todo o estado do Maranhão. Parabenizar 
a Presidente da Casa, Iracema Vale, por esta grande ação de melhoria 
das estradas na região de Urbanos Santos, região que chega até 
Barreirinhas, uma estrada da qual eu me lembro bem quando era diretor 
geral do Detran. Eu pude acompanhar o start, o início dessas obras que 
o Governador Carlos Brandão levou muito a sério e hoje já entregou 
parte da obra. Em breve, já anunciou a continuação até a cidade de 
Barreirinhas. Então, Presidente Iracema, parabéns por essa grande 
articulação. O povo maranhense todo vai usufruir dessa estrada porque, 
tirando aqui a parte do Ceará e do Pará que vai a Barreirinhas por meio 
de outras estradas, mas o Brasil todo, para chegar a Barreirinhas por 
via terrestre, precisa passar por essa estrada que corta caminho e é uma 
estrada de qualidade. Quero também aqui parabenizar o Governador 
Carlos Brandão com relação à grande reunião do G-20 que está sendo 
promovida, proporcionando, no estado do Maranhão, recebendo os 
20 maiores potenciais econômicos mundiais. Os 20 maiores países do 
mundo estão hoje em São Luís, desde o dia 10 até o dia 13 de junho, 
no Blue Tree, onde acontece este grande evento de grande relevância 
para o estado e que tem como objetivo impulsionar a economia digital 
e a cooperação global. Esta ação do presidente Lula, do governador 
Carlos Brandão, do ministro das Comunicações, Juscelino Filho, tem 
dado visibilidade em todo o país ao nosso estado que tem crescido, que 
tem desenvolvido, que tem tido essa grande parceria com o presidente 
Lula. O presidente Lula tem demonstrado ser um presidente nordestino, 
um presidente maranhense. Diversos ministros já estiveram, deputado 
Antônio Pereira, no estado do Maranhão, lançando obras e benefícios. 
Eu posso citar aqui mais de R$ 11 bi, recurso federal que já chegou, 
no ano de 2023, ao estado do Maranhão, onde o governador Carlos 
Brandão soube de uma forma muito eficaz executar toda essa grande 
ação. Então, parabéns a todos! Destaco também a reunião do Diretório 
Estadual do Partido do Lula, do Partido dos Trabalhadores, na cidade 
de Codó, onde teve a participação de mais de 25 municípios da Região 
dos Cocais lançando as suas pré-candidaturas a prefeito, a vice-prefeito 
e a vereadores. Foi um ato muito importante para a região. O presidente 
Lula tem determinado ao seu diretório estadual que seja eleito o maior 
número de prefeitos sob a liderança do presidente estadual Francismar 
Melo. Nós podemos, deputado Inácio, ver a articulação com nosso 
vice-governador Felipe Camarão das ações que a cidade, que o nosso 

Maranhão está vivendo. Programas do Presidente Lula que têm 
melhorado a vida das pessoas, é o seu carro-chefe, e a gente tem que 
estar aqui para aplaudir e apoiar sempre. Que Deus possa abençoar a 
todos. Meu muito obrigado.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
WELLINGTON DO CURSO – Com a palavra, Deputado Dr. Yglésio.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO (sem revisão do 
orador) - Bom dia a todos, senhoras e senhores. Eu trago três pontos 
aqui para reflexão. O primeiro ponto foi trazido pela colega Deputada 
Mical, o leilão do arroz do Governo Federal, o chamado arroz “Tio 
Ladrão” ou Dona Janja, 300 mil toneladas que seriam compradas 
supostamente para estabilizar o preço do arroz no mercado brasileiro, 
coisa realmente de governo petista que quer roubar a todo custo. Ficou 
muito claro, inclusive, com o leilão, o jogo de cartas marcadas, o 
direcionamento de empresas, as empresas sem capacidade de atender 
à demanda e, claro, a suspeita grave de que seria paga propina de 15 
dólares por tonelada de arroz, nada mais petista do que acontecer uma 
coisa como essa. Prática clara, conhecida, reconhecida dos governos 
do PT. Felizmente a mobilização da direita conseguiu pôr fim a esse 
leilão, e eu tenho certeza de que isso aí, ó, vão ser águas passadas, 
tendo em vista que a safra brasileira vai bem e irá ainda muito melhor 
até o final do ano. Segundo ponto: falar sobre o que acontece em 
relação aos funcionários do Socorrão I, que reclamam o tempo todo de 
perseguição pela direção, sai direção, entra direção, parece que só vai 
piorando, e o salário, oh, desse tamanhinho. É um dos hospitais, é uma 
das repartições públicas, é a autarquia municipal que, provavelmente, 
tem a maior quantidade de servidores, do tipo, serviço prestado. Para 
quem não sabe, Deputado Davi Brandão, são pessoas que recebem, em 
média, R$ 1000, R$ 1200, R$ 1400, por mês, para trabalhar num dos 
locais mais insalubres que o serviço público pode gerar, que se chama 
Hospital Municipal Djalma Marques. Então, fica aqui o nosso repúdio 
ao Prefeito Eduardo Braide, à secretária de Saúde, e à atual direção 
do hospital, que tem pressionado, cada vez mais, os funcionários 
que vivem em um estado de stress constante e que num ambiente de 
trabalho deveriam ter calmaria, encontram, dia após dia, perseguição. 
O terceiro ponto: olha, eu já vi situações em que a gente tenta muitas 
vezes aí, e isso acontecia muito na legislatura passada, alguma coisa 
de uma pessoa famosa acontecia e, às vezes, um colega deputado, 
normalmente, era só um colega deputado, que não está mais aqui, que 
está em Brasília, e ele gostava de pegar carona. Era com Nelsinho 
Piquet, era com Thaynara OG, com esse pessoal todo, ele gostava, para 
ver se ia na rabeta da mídia, no vácuo da mídia. Aqui aconteceu, tenho 
certeza que o colega não fez com essa intenção, mas a gente precisa, 
nesse momento, fazer uma reflexão sobre o que é Patrimônio imaterial 
de um povo. Gente, São João da Thay não é Patrimônio Imaterial do 
Maranhão e nunca vai ser. Primeiro: Patrimônio Imaterial pressupõe 
oito pontos; significado cultural, tem que dizer alguma coisa para o 
povo, precisa significar alguma coisa que só aquele evento tem; agregar. 
Ponto 2: transmissão e tradição, tem que sair, tem que ter a garantia 
de o São João da Thay vai ser continuado pelas não Thay’s, aqui do 
Maranhão, não é evento familiar. Ponto 3 - diversidade cultural, não 
promove a diversidade cultural do povo do Maranhão. O que nós vimos 
recentemente foi um espetáculo aí pornográfico por alguns convidados, 
inclusive, lá dentro muita coisa estranha acontecendo. A autenticidade, 
a originalidade, não tem, apesar de ser um evento que tem sua 
importância midiática, principalmente para quem faz, tendo em vista 
que o recurso que vai não é para as crianças acidentadas no Maranhão, 
para as crianças doentes, abandonadas no Maranhão, vai para o Criança 
Esperança da Rede Globo, que é para ter espaço na Rede Globo, fazer 
gesto para Rede Globo. Então, não tem; participação comunitária, não 
tem participação da comunidade na organização e na estruturação, pelo 
contrário, ela deu reportagem, deu matéria jornalística, fez fala para 
matéria dizendo que tinha dificuldade, inclusive de organizar as coisas 
com os fornecedores locais, só para finalizar, presidente, peço mais um 
minuto. Então, colocou que os fornecedores locais não resolvem, então, 
não tem nem participação comunitária sustentabilidade, visibilidade. 
Aqui pode até se discutir a visibilidade, mas a sustentabilidade de jeito 
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nenhum. Sabem por quê? Porque é um evento caríssimo, custou cerca 
de 8 milhões de reais. Não é fácil a reprodução dele, então ele não é 
evento sustentável. A população, o povo do Maranhão não conseguem 
fazer o São João da Thay sozinho. Reconhecimento e apoio local até 
que tem, porque, nesse período aí em que essas modinhas acontecem, 
realmente vai ter apoio. Teve, inclusive, apoio do Governo. E, por 
último, documentação e pesquisa. A manifestação deve ser passível 
de ser documentada e estudada. Realmente, bestialidades como a que 
Pablo Vittar fez em cima do palco, simulando um ato masturbatório 
com um cadeirante, uma pessoa com deficiência, realmente merece 
estudo. Então, esse ponto oitavo talvez seja atendido. Então...

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Conclua, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO - Fica aqui o registro 
do meu protesto em relação a esse projeto de lei. Espero que seja 
discutido na CCJ e que nós cheguemos à conclusão de que ele não 
atende a nenhum dos oito pontos mínimos que levam um projeto a 
ser tratado como patrimônio imaterial do povo do Maranhão, porque 
certamente este São João não é.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Só para informar o Deputado Yglésio e os demais deputados da Casa 
que nós dialogamos com o propositor da ação, Deputado Juscelino, 
e existem critérios para se tornar patrimônio cultural e imaterial, e 
realmente não atende, apesar de ser um movimento muito importante 
para o estado, porque atrai investimentos, o povo gosta, dá visibilidade 
para o estado a nível nacional. E a gente não quer desmerecer o São 
João da Thay, porque é uma coisa importante também para nós, para a 
nossa cidade, para o estado, porém, como não atende os pré-requisitos 
necessários, o nosso Deputado Juscelino compreendeu e retirou o 
processo, então. E como retirou o projeto, eu só quero informar aos 
colegas que esse é um assunto vencido. Muito obrigada. Com a palavra, 
o Deputado Wellington do Curso.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
(sem revisão do orador) - Senhora Presidente, demais Membros da 
Mesa, senhoras e senhores deputados, internautas, telespectadores 
que acompanhem pela TV Assembleia, nosso mais cordial bom dia 
à imprensa. Gilberto Leda já olhei de imediato ali, um dos maiores 
jornalistas do Maranhão, quiçá do Brasil, o nível é outro. Senhora 
Presidente, primeiro chamar a atenção que hoje entra o 16º dia de 
paralisação do Detran. Nós já entramos em contato com a PGE, que 
já havia formulado um parecer que já está com a Segep. Ontem, eu 
liguei para a Segep, para o Gilbert, para que possamos tratar dessa 
situação. Mais uma vez, o Professor e Deputado Wellington do Curso 
em defesa dos servidores do Detran, em defesa dos servidores do 
estado do Maranhão. Continuem contando com o Professor e Deputado 
Wellington do Curso para que a gente possa garantir essa gratificação 
aos servidores do Detran. Segundo, recebemos vários relatos, denúncias 
e pedidos de socorro e de apoio porque os soldados que começaram 
o curso de formação não receberam ainda sua remuneração. Então, 
solicitando ao Governo do Estado, à Secretaria de Segurança Pública, 
ao Coronel Paulo, para que possam verificar o que está acontecendo 
para que eles realmente possam receber. Já iniciaram o curso de 
formação, e não receberam pagamento ainda. Estamos atentos e estamos 
verificando, fiscalizando essa situação. Segundo assunto. Ontem, na 
Comissão de Constituição e Justiça, presidida pelo Deputado Neto 
Evangelista, e ontem presidida pelo Deputado Davi Brandão, eu estava 
presente substituindo o Deputado Leandro Bello, eu havia solicitado ao 
Gilberto Leres vistas da Medida Provisória 447, que vai ter aumento 
na conta de energia do maranhense, de 5% a 15%. Eu constatei isso, 
comprovei isso. Ontem foi votado na CCJ, foi aprovado na CCJ, veio 
para cá, para o plenário da Assembleia, e já estou declarando meu voto 
contrário porque vamos ter um aumento na conta de energia de 5% 
a 15%, principalmente porque já existe essa decisão no STJ, mas nós 
temos que ter a atenção principalmente na Lei Kandir que faz referência 
à MP que pede a revogação de um artigo. Só que a própria Lei Kandir já 
diz que o dispositivo, o disposto nesta lei aplicar-se-á durante a eficácia 
da lei complementar, ou seja, não há necessidade de medida provisória 

de revogação de artigo nenhum. A partir do momento que a Assembleia 
Legislativa autorizar o Governo do Estado, por meio da medida 
provisória, a revogar esse artigo, nós vamos ficar com insegurança 
jurídica. O que vai acontecer? Ainda está sendo analisado pelo STF. Se 
o STF, porventura, não sacramentar, não der a mesma decisão do STJ, 
o que vai acontecer? Nós já votamos agora a retirada desse artigo, esse 
artigo vai onerar, vai aumentar a conta, e aí depois vamos refazer a lei, 
vamos alterar a lei, vamos ter a insegurança jurídica, mas o principal 
ponto que eu quero bater e que eu tenho insistido é com relação à 
questão econômica. O povo maranhense, o trabalhador maranhense tão 
sofrido tem mais um aumento na conta de energia desnecessariamente 
e sem a segurança jurídica. Estamos falando aqui de uma insegurança 
jurídica. Essa medida provisória não tinha necessidade de ser editada. 
Então, apelo para a sensibilidade do Governo do Estado, para a 
sensibilidade dos demais deputados, pois não há necessidade dessa 
medida provisória. Vamos ter uma insegurança jurídica e, o mais 
importante, vamos onerar o trabalhador maranhense. Vamos ter um 
aumento na conta de energia de 5% a 15% comprovadamente. Isso é 
inadmissível! Sou contra e vou bater nessa tecla quantas vezes forem 
necessárias. Por último, Senhor Presidente, ontem trouxemos a situação 
de manifestação pacífica realizada no Mercado de Distribuição de 
Pescada do Estado do Maranhão, e tanto o Deputado Jota Pinto como 
o deputado Zé Inácio trouxeram esclarecimento também. Só que eu 
tenho certeza de que algumas coisas estão acontecendo lá que não são 
do conhecimento do Governador Carlos Brandão. Eu tenho certeza, 
hoje já liguei para a Agem, já liguei para a Sagrima, já falei com Vossa 
Excelência, com o deputado Zé Inácio. Daqui a pouquinho, eu posso 
ir à minha sala, estamos recebendo algumas pessoas representantes do 
Mercado de Distribuição de Pescados. Só coloca o vídeo rapidinho, por 
gentileza. Principalmente da fala do Deputado Zé Inácio. Deputado Zé 
Inácio, essa é a situação na lateral da rua, a lateral da rua do mercado 
de pescado. Essa luta é antiga, eu já amanheci várias vezes, 4h, 5h 
da manhã, lá no mercado de pescado, já tivemos audiência, eu estive 
no lançamento da obra. Então, eu tenho acompanhado, a obra já está 
mais ou menos pronta. Qual é a reclamação dos vendedores, dos 
trabalhadores de lá, qual é a reclamação? Primeiro, que não tem uma 
área para lanchonete, não tem uma área ainda de manejo do pescado, de 
preparação do pescado, bem como de hortaliças. E também, Deputado 
Jota Pinto e Deputado Zé Inácio, não foi construído o porto; o porto 
lá é precário, o porto só tem duas vielas, que foram construídas pelos 
pescadores para a área provisória; para a área nova, que está sendo 
construída, não foi feito ainda. Então, é necessário, Deputado Jota 
Pinto e Deputado Zé Inácio, é necessário, na construção atual, uma área 
para hortaliças, uma área para o manejo e a preparação do pescado e a 
área da lanchonete, que não está pronta. E, na área externa, é preciso 
adaptação para fazer o porto e a dragagem também no porto, o cais lá 
no porto e a dragagem também nesse porto. Hoje, já liguei para a Agem, 
já tem uma reunião agendada lá, e eu quero pedir a participação do meu 
amigo Jota Pinto, do amigo Zé Inácio, para que a gente possa ajudar a 
resolver essa situação o mais rápido possível, inclusive com o prazo de 
entrega da obra. Uma outra reclamação, que eu vou precisar de vocês 
dois, que são da base do Governador, é com relação ao esgoto que está 
estourado do lado de dentro da obra e tem prejudicando a lanchonete 
na parte interna. Então, daqui a pouquinho, a gente se reúne no nosso 
gabinete, conversar com o pessoal que está aí, vendedores de peixe, 
distribuidores de pescado., ontem foi a fala de Zé Inácio.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Conclua, Deputado, a gente tem outros oradores.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – 
Deputado Zé Inácio, só com relação a essa distribuição, o senhor falou 
que atrapalha a venda com relação do Mercado do Peixe. Mercado do 
Peixe começa a funcionar 5h, 6h, 7h da manhã, lá funciona de meia-
noite, 2h, 3h, recebendo o pescado para fazer a distribuição; então, 
é de madrugada. Se a gente vai falar que eles vão somente fazer a 
distribuição no atacado, que não podem fazer no varejo, a gente vai 
arrebentar com esses vendedores. Então, a gente precisa só corrigir isso 
para poder melhorar a venda deles, inclusive, eles estão na minha sala, 
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aguardando, daqui a pouquinho, tanto o Deputado Zé Inácio como o 
Deputado Júlio Mendonça também. Aproveitando, Deputado Júlio 
Mendonça, inclusive lá Vossa Excelência foi um dos citados, Vossa 
Excelência, muito citado, que esteve lá durante a campanha, tem muitos 
amigos lá também. Então, conto com a participação dos Deputados Zé 
Inácio, Júlio Mendonça e Jota Pinto, para ajudar a resolver essa situação.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Obrigada, deputado. Último orador, deputado Ricardo Arruda.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA (sem revisão 
do orador) - Bom dia a todas e a todos. Senhora Presidente, Senhoras 
Deputadas, Senhores Deputados, servidores da Casa, imprensa, cidadãs 
e cidadãos do Maranhão. Eu venho a esta tribuna, nesta manhã de quarta-
feira, compartilhar com os colegas deputados uma notícia extremamente 
preocupante, presidente Iracema Vale. A Agência Francesa de Imprensa 
noticiou, na segunda-feira, que os detentos da Venezuela estão em greve 
de fome, por conta das condições precárias dos presídios venezuelanos. 
Segundo a informação que a agência traz, a maior parte das prisões 
venezuelanas estão em greve de fome. Os detentos acharam essa, como a 
única forma de chamar atenção das autoridades, para a situação precária 
em que se encontram os presídios do país. E isso, presidente, nos traz 
preocupação, por conta dos 16 maranhenses que se que se encontram 
detidos. Vem, na verdade, reforçar aquilo que as famílias já tinham 
nos relatado: as condições precárias em que esses irmãos maranhenses 
encontram-se encarcerados. A informação que a Agência Francesa traz 
é citando à ONG “Uma Janela Para a Liberdade”, da conta que: “os 
presos da Venezuela, vítimas de morosidade processual e negligência 
penitenciária, sentem-se enganados pelo Ministério, que não deu 
qualquer solução à sua situação jurídica”, fala mais, “eles exigem 
respeito pelos seus direitos humanos, redução de penas, transferência 
para as prisões de origem, e medidas humanitárias.” E nada difere, 
deputado Carlos Lula, dos relatos que as famílias têm trazido a esse 
Parlamento com relação às condições de prisão desses maranhenses. Na 
verdade, comprova e reforça, aquilo que os familiares já tinham trazido. 
E eu externo, Senhora Presidente, a minha preocupação com relação à 
atuação da diplomacia brasileira, nesse caso, Deputado Neto Evangelista, 
que, até aqui, pelo que pelo que demonstra, tem sido meramente 
protocolar. Encaminhando ofícios, encaminhando funcionários para 
tratar nos presídios. E a gente já percebeu, até por conta da demora que 
esse caso está tendo, que essas medidas não estão sendo efetivas. Volto 
a dizer: os maranhenses estão presos desde o dia 04 de outubro, ou seja, 
já estamos há praticamente oito meses, Deputado Júlio Mendonça, e a 
situação ainda sem solução. E o que a gente percebe, por meio dessa 
notícia, de uma Agência Internacional, é que, de fato, tudo aquilo que 
as famílias trouxeram está acontecendo e já está inclusive causando 
repercussão internacional. Então, presidente Iracema, eu solicito de 
Vossa Excelência, novamente, Vossa Excelência que tem se esforçado 
para resolver esse problema, assim como os demais colegas aqui na 
Casa, que nós reforcemos junto ao Ministério das Relações Exteriores, 
presidente, para que nos receba, para que nós possamos tratar essa 
situação, que como eu falei, já está tendo repercussão internacional. 
Então, era essa mensagem que eu gostaria de trazer, compartilhar com 
os colegas deputados e pedir, mais uma vez, que essa Casa se una com 
relação a essa situação, porque nós temos irmãos maranhenses, que 
estão presos, inclusive as penitenciárias femininas, também, Presidente, 
está dito que elas também estão em greve de fome. E vamos lembrar 
que tem duas mulheres maranhense também detidas. Então, a situação 
extremamente complicada e preocupante e eu peço, mais uma vez, que 
nós possamos atuar, de forma assertiva, para solução desse problema. 
Muito obrigado, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Quero informar ao deputado e à Casa que a Presidência da Casa já 
requisitou uma audiência com o Itamaraty para gente tratar exatamente 
desse assunto. E a comissão de deputados, assim que for marcada a 
data, serão todos comunicados. 

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA – Eu reforço, 
Presidente, que V. Excelência tem feito todos os esforços. Inclusive, a 
senhora fez questão de encaminhar não apenas um ofício da Presidência, 

mas um ofício assinado por todos os deputados, e foi feito. Agora o que 
nos preocupa é que o Itamaraty ainda não deu uma resposta. Então, 
eu peço novamente que V. Excelência, com o peso desse Parlamento, 
possa interceder para que a gente possa ter uma solução mais rápida 
possível.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Inclusive, Deputado, a gente vai acionar aqui a liderança do Governo 
e os nossos deputados federais. Nós estamos encaminhando ofícios a 
todos para conseguir essa agenda.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA – Eu agradeço, 
Senhora Presidente, e ficamos aqui à disposição. Vamos juntos, se Deus 
quiser, trazer esse alento para as famílias e essa solução para os nossos 
irmãos maranhenses. Muito obrigado.

IV – ORDEM DO DIA.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Senhores deputados, vamos passar à Ordem do Dia. Trinta e quatro 
presenças. Passaremos apreciar os vetos totais aos Projetos de Lei 
nº 445/2019, 137/2019, 462/2019, 014/2021, 039/2021, 130/2021, 
339/2021, 069/2021, 044/2023, 043/2023, 281/2023 e 015. O 015 
nós estamos retirando de pauta, fica para a próxima sessão. Todos 
com pareceres da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania 
pela manutenção dos mesmos; bem como os vetos totais aos Projeto 
de Lei n° 105/2023 e 313/2023, estes com pareceres da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania pela rejeição.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA – Presidente, eu 
queria pedir que o 105/2023, o ponto 13 da pauta, pudesse ser destacado 
para a votação em separado. 105/2023 é o 13 da pauta. Só para votar em 
separado. Está pela rejeição do veto na CCJ.

A SENHORA DEPUTADA ANDREIA MARTINS REZENDE – 
Presidenta, o item 1 na pauta eu também gostaria de votar pela rejeição 
do veto.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Então, a senhora está solicitando destaque antes do voto?

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – 
Presidente, Questão de Ordem, Deputado Wellington do Curso também.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA – É o 13 da pauta, 
é o ponto 13 da pauta, veto integral, mensagem 77, Projeto de Lei n.º 
105/2023.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
O Deputado Carlos lula está pedindo para votar em separado o item 13. 
A Deputada Andréa está pedindo para votar em separado, Deputada?

A SENHORA DEPUTADA ANDREIA MARTINS REZENDE 
– Sim.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
O item 1 é o veto n.º 445, certo?

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – 
Deputado Welington do Curso, item 4, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Item 4, ok.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – E a 
Mensagem 133/2021.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Deputado Leandro com a palavra. 

O SENHOR DEPUTADO LEANDRO BELLO (Questão 
de Ordem) – Presidente, queria pedir permissão à senhora que, se a 
gente pudesse colocar na próxima sessão o meu projeto de lei que está 
também para ser vetado, para que a gente possa analisar melhor, já que 
veio com parecer favorável da CCJ e da Comissão de Saúde. É o Projeto 
de Lei nº 11.615.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Qual é o item do veto? É o 10.

O SENHOR DEPUTADO LEANDRO BELLO - É o 10, 
Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Vossa Excelência quer que vote em separado?
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O SENHOR DEPUTADO LEANDRO BELLO - Se a gente 

pudesse colocar na próxima sessão para a gente analisar melhor aqui 
junto ao líder do Governo, retirar de pauta. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Eu vou deixar para a próxima sessão, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO LEANDRO BELLO – Obrigado, 
Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Então, vamos colocar para a Ordem do Dia os vetos em conjunto, 
exceto o item 1 que é o veto da Lei 445/2019, o item 4 que é o veto da 
Lei 014, o item 10 que é o 043 e o 12 que é o 015. Fica transferido para 
a próxima sessão, em separado, o item 13.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Presidente, 
não entendi o item 11. A gente vai votar em separado, votando hoje 
ainda?

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Sim, só transferidos os itens 10 e 12. Os demais vão ser todos votados 
hoje, alguns em conjunto e os outros que eu citei em separado. Vamos 
votar em conjunto os que estão acordados. Solicito que liberem o painel, 
e os deputados e deputadas registrem suas presenças e confirmem seus 
votos. Deputado Neto. 

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Senhora 
Presidente, para encaminhar pela liderança do Governo, só para 
esclarecer. SIM é para manter o veto?

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Bom, eu ia esclarecer. Esclareço que o voto SIM rejeita os vetos e o 
voto NÃO mantém os vetos.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Então, a 
orientação da liderança do Governo, Senhora Presidente, é para votar 
NÃO em todos os projetos, os vetos que vão ser analisados agora.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Como orienta o Bloco Parlamentar Juntos pelo Maranhão, Deputado 
Davi Brandão?

O SENHOR DEPUTADO DAVI BRANDÃO - Senhora 
Presidente, na mesma linha do Deputado, Líder do Governo, votando 
NÃO pela manutenção.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Não. Como orienta o Bloco Parlamentar Unidos pelo Maranhão, 
Deputado Glalbert Cutrim? Não está. Deputado Neto ou Deputado 
Roberto pode orientar pelo Bloco Parlamentar?

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - É a mesma 
orientação, Senhora Presidente, da liderança do Governo, a mesma 
orientação pelo bloco.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Orienta NÃO. Bloco Parlamentar União Democrática, Deputado 
Wellington.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – 
Presidente, a orientação do Bloco União Democrática é a mesma dos 
demais blocos, em consonância com a presidência. É NÃO, portanto. 
Só lembrando os que estão relacionados com destaque. Somente isso.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Liberado o painel. Vamos colher os votos remotos. Votação encerrada: 
Votos Não: 27. Zero abstenção. Zero votos SIM. Vou considerar os dois 
itens que o Deputado Othelino votou NÃO como se tivesse votado em 
separado, somente o voto dele contrário. O item 9 teve 25 votos NÃO 
e 1 SIM. E o item 10 teve 25 votos NÃO e um SIM. Vamos passar a 
votação dos itens, em separado.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Senhora 
Presidente, a Deputada Vivianne colocou no grupo não está conseguindo 
se manifestar, por questão do sinal de internet, ela manifestou o voto 
dela NÃO, só para registrar. 

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Ela botou no grupo dos deputados? Então, nós vamos computar o voto 
da deputada. Eu determino que seja computado o voto da deputada. 
Vamos votar o item 1, que é o veto total de autoria do Poder Executivo. 
Ao Projeto de Lei nº 445/2019, de autoria do Deputado César Pires. {lê}. 
Com parecer nº 797/2020, favorável à manutenção do veto apresentado 

pela Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania. Relator Deputado 
Davi Brandão. Esclareço que o voto SIM rejeita o veto e o voto NÃO 
mantém o veto. Como orienta o Líder do Governo, Deputado Neto 
Evangelista?

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – A Liderança 
do Governo encaminha pelo voto NÃO, pela manutenção do veto.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Voto NÃO. Como orienta o Deputado Davi Brandão?

O SENHOR DEPUTADO DAVI BRANDÃO - Voto NÃO, 
Senhora Presidente, pela manutenção do veto.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Como orienta o Deputado Wellington?

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – 
Presidente, da mesma forma pelo NÃO, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
O Bloco Unidos pelo Maranhão é a mesma orientação do Deputado 
Neto. Está liberado o painel, vamos registrar as presenças e iniciar a 
votação. Voto SIM rejeita o voto; voto NÃO os mantém a orientação 
de todos os líderes é pelo voto NÃO. Vamos colher os votos remotos. 
Encerrada a votação: 2 votos Sim, 27 votos Não, mantido o veto do 
Governador. Comunique-se ao Senhor Governador a decisão da 
Assembleia. Vamos passar à votação em separado do item 13.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA - Senhora Presidente, 
eu posso encaminhar?

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Pode, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA - Um minuto.
A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 

Veto integral de autoria do Poder Executivo Mensagem nº 077/2023 ao 
Projeto de Lei nº 105/2023, de autoria do Deputado Carlos Lula, que 
veda o emprego de arquitetura hostil em espaços livres de uso público 
sob gestão da administração pública estadual direta e indireta, no âmbito 
do estado do Maranhão, com Parecer nº 849/2023 pela rejeição do veto 
apresentado pela Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania. Com 
a palavra, o Deputado Lula.

O SENHOR DEPUTADO CARLOS LULA (sem revisão do 
orador) – Eu lhe agradeço, Senhora Presidente. Eu vou tentar ser o 
mais breve possível. Senhora Presidente, senhores deputados, senhoras 
deputadas, trata-se do veto e acredito, Deputado Wellington, que é 
nesse ponto que ele é até pedagógico para a gente, enquanto instituição, 
tentar compreender. E muitas vezes derrubar o veto não significa se 
colocar contra o Governo; muito pelo contrário, significa até ajudá-lo, 
Deputado Davi. No caso concreto, o projeto é muito simples. Ele quase 
que repete uma previsão já existente no Estatuto das Cidades. Ao vedar, 
Deputado Zé Inácio, o emprego de arquitetura hostil nas obras públicas, 
nas obras desenvolvidas pelo Governo do Estado do Maranhão, eu 
me recordo, Deputado Neto, que no ano passado a gente teve esse 
debate na Comissão de Constituição e Justiça. Esse projeto chegou a 
ser emendado pelo Deputado Dr. Yglésio e foi aprovado por essa Casa 
com as emendas sugeridas pelo deputado. E, para nossa surpresa, ao 
chegar ao Poder Executivo, eu tenho certeza de que o Governador 
Carlos Brandão, porque ele não utiliza arquitetura hostil nas obras do 
estado, assinou o veto mal orientado pela assessoria, porque qual foi, 
Deputado Nagib, a orientação da assessoria? Vetar, porque se trataria de 
competência do município. Não faz nenhum sentido. Deputada Iracema, 
eu peço à Casa que possa derrubar o veto, porque a gente está dentro 
da nossa prerrogativa, a gente está dizendo que nas obras estaduais 
a gente vai vedar o uso de arquitetura hostil. O que é isso, Deputado 
Aluízio? Muitas vezes, utilizava-se em São Paulo obra para impedir 
pessoas de utilizarem espaços públicos, para mendigo não sentar, 
para eventualmente uma pessoa em situação de rua não poder utilizar 
aquele espaço, e aí se passou a vedar isso, já é previsão federal, a gente 
está repetindo para o estado apenas e tão somente isso. Não há ônus 
financeiro, não há ônus político, pelo contrário, na verdade, o projeto de 
lei melhora uma prática do estado do Maranhão. Ele normaliza, ele torna 
isso uma política permanente. Já que o Governador Carlos Brandão não 
faz uso desse tipo de arquitetura nas obras estaduais, ninguém no futuro 



  14        QUINTA-FEIRA, 13 DE JUNHO DE 2024                                                          DIÁRIO DA ASSEMBLEIA 14
vai fazer. É isso que eu estou pedindo para esta Casa. Então, são essas 
razões. Eu acredito que, nesse caso, o governador foi mal orientado pela 
assessoria, por isso eu estou pedindo à Casa que possa derrubar o veto, 
Senhora Presidente. São essas as minhas considerações.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Como encaminha o líder do Governo?

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Senhora 
Presidente, a liderança do Governo encaminha o voto NÃO, pela 
manutenção do veto.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Como encaminha o Deputado Davi Brandão?

O SENHOR DEPUTADO DAVI BRANDÃO - Votando NÃO, 
pela manutenção do veto, Senhora Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Como vota o Deputado Glalbert Cutrim? Não está. Deputado Roberto 
pelo bloco? Pelo NÃO. Bloco Parlamentar União Democrática, 
Deputado Wellington.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – 
Presidente, eu dei liberação aos membros do bloco, os quais estão 
liberados para votar.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Estão liberados. Então, esclareço que o voto SIM rejeita o veto, o voto 
NÃO o mantém. A liderança do Governo e demais líderes é pelo voto 
NÃO, exceto o Deputado Wellington que liberou os deputados. Votação 
encerrada: 10 votos SIM. 22 votos NÃO. Mantido o veto. Medidas 
provisórias em discussão e votação, único turno. Medida Provisória n.º 
435/2024, de autoria do Poder Executivo (lê).

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – 
Presidente, questão de ordem.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Sim.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO (questão 
de ordem) – Não foi votado o meu, a Senhora pulou do anterior, do 
Deputado Carlos Lula, e esqueceu do meu, Presidente, o item 4.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Vossa Excelência tinha pedido transferência.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – Não, 
senhora, foi o Deputado Leandro que pediu transferência, presidente, 
eu pedi só destaque.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Eu tinha anotado como transferência, deputado, desculpe, deixa 
eu ver, item quatro. Vamos só votar em separado. Item quatro, veto 
integral, de autoria do Poder Executivo Mensagem 133. É o Projeto 
de Lei 014/2021, de autoria do Deputado Wellington do Curso {lê}. 
Com Parecer n° 729/2023, favorável à manutenção do veto, Deputado 
Wellington vai encaminhar.

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO (sem 
revisão do orador) – Presidente, muito obrigado, senhoras deputadas 
deputado, só atenção de Vossas Excelências, por gentileza, Deputado 
Ricardo Arruda, Deputada Florêncio, Deputado Davi, Deputado 
Leandro, Deputado Carlos Lula, só atenção de Vossas Excelências, 
por gentileza, é um projeto de suma importância. E do nosso ponto de 
vista, ele trata de direito do consumidor. E nós temos competência para 
legislar, quando se trata o consumidor. Se for levar para o prisma Direito 
Civil, realmente, nós não teríamos a possibilidade, mas a compreensão 
de outros estados, de outras Assembleias Legislativas, que já tiveram 
inclusive aprovação desse projeto, foi pela aprovação em matéria 
direito do consumidor. Dispõe sobre a obrigatoriedade de indenização 
ao consumidor em caso de roubo furto, só atenção, Deputado Jota 
Pinto, em caso de roubo, arrombamento ou quaisquer danos causados 
no veículo no período em que estiver estacionado na responsabilidade 
de estacionamento. Se você estaciona o seu veículo, vamos supor 
esse período agora de Festa Junina, em qualquer rua e o seu veículo 
ele é arrombado e leva os seus pertences, celular, bolsa da sua esposa, 
tudo bem, você não tem a quem recorrer, você estava com flanelinha, 
você estava com o olhador do veículo do lado de fora. E aí você vai 
recorrer a quem? Vai ficar com prejuízo, não tem a quem recorrer, você 

vai solicitar indenização do olhador de carro, do flanelinha, que estava 
na rua, mas, a partir do momento em que você entra no shopping, por 
exemplo, Shopping da Ilha, Shopping São Luís, Shopping Rio Anil, 
você vai fazer alguma compra, você estaciona dentro do shopping e 
aí você volta, o seu carro está arrombado, o carro da sua esposa foi 
deixado lá com a bolsa e aí levaram o celular, levaram a bolsa, aí você 
não tem a quem recorrer. Aí, Deputado Davi, você vai fazer o quê? Vai 
correr com ação na Justiça que vai demorar seis meses, um ano, dois 
anos, porque acha que é Direito Civil, você é consumidor, você entra 
no shopping para fazer o consumo, só atenção rapidinho, Deputado 
Leandro, Deputado Júlio, Deputado Nagib, Deputado Neto, só pedir 
atenção de Vossas Excelências, por gentileza, então, você vai estaciona 
no shopping e aí volta seu carro está arrombado, o carro de sua esposa 
está arrombado e aí você não tinha quem recorrer. Já foi pacificado, em 
outras Assembleias, outras Assembleias Legislativas já votaram, já é 
lei, em alguns estados. Aí vamos salvar aqui algumas observações, por 
gentileza, ao conhecimento dos nobres pares, por gentileza. Para legislar 
sobre direito do consumidor, do mesmo modo a responsabilidade civil 
dos estabelecimentos foi sumulado no entendimento 130, do STJ, a 
empresa responde perante o cliente pela reparação do dano ou falta de 
veículo ocorrido em seu estacionamento, de acordo com o teor da súmula. 
Diante disso, a presente proposta tem por objetivo tomar processo de 
indenização mais rápido, célere, assertivo, com relação do caso, roubo, 
furto ou arrombamento. Atualmente, a indenização por danos materiais 
fica condicionada ao ajuizamento da ação com base no Código de Defesa 
do Consumidor e do Código Civil. Sendo estacionamento gratuito ou 
pago, o estabelecimento que oferece esse serviço é responsável pelos 
danos causados ao cliente, causado ao consumidor. Senhores deputados, 
senhoras deputadas, é muito simples. Nós, enquanto clientes, enquanto 
consumidores, como que eu entro no estacionamento do shopping, 
coloco o câmbio, eu paguei o estacionamento do shopping 15, 20 reais 
para guardar o meu carro e quando eu volto meu carro está arrombado, e 
não tem responsabilidade enquanto consumidor, enquanto cliente? Nós 
temos atribuição de legislar sobre o Direito do Consumidor. Deputado 
Zé Inácio já foi presidente da Comissão de Direitos Humanos. Se 
nós não pudemos mais legislar sobre Direito do Consumidor, vamos 
fazer o que aqui nesta Casa? Só distribuir título de cidadão, medalhas? 
Pelo amor de Deus. Eu estou há 10 anos aqui na Assembleia, estou no 
terceiro mandato, é uma luta permanente para a gente poder colocar 
um projeto na CCJ, para aprovar na CCJ, aí depois tem um veto. Isso 
aqui vai ao encontro, é o desejo, é o anseio da população. São homens 
e mulheres que estacionam seus carros e, por algum motivo, teve o seu 
carro violado, arrombado, roubado, furtado, e não tem a quem recorrer, 
uma legislação que possa ampará-lo. Desse modo, essa proposta tem 
a finalidade de assegurar ao consumidor maranhense, é o consumidor, 
o exercício do direito que já tem, muitas vezes que é dificultado e vai 
demorar na justiça e, assim, por diante. Peço a benevolência dos demais 
pares, peço atenção dos demais pares. Nós não estamos legislando 
Direito Civil, estamos legislando Direito do Consumidor. Só para 
tranquilizar os demais pares, o próprio STF, em determinadas decisões, 
fala de Direito Civil, em outras decisões que é Direito do Consumidor. 
Então, Senhores Deputados e Deputadas, não há pacificação, não está 
consolidado na própria decisão da instância superior. Então, na verdade, 
passa também por uma decisão política. Seis outras assembleias já 
aprovaram o projeto. Então, o projeto de Direito do Consumidor é um 
projeto em respeito e em resposta ao cidadão maranhense, ao cliente 
maranhense, ao consumidor maranhense. E eu peço a benevolência dos 
demais pares para que a gente possa ter a aprovação desse projeto. É o 
que eu peço humildemente aos demais pares.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Esclareço que o voto SIM rejeita o veto, e o voto NÃO mantém. Como 
orienta o Deputado Neto Evangelista, líder do Governo?

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Pela 
manutenção do veto, votando NÃO.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Como orienta o Deputado Davi Brandão?

O SENHOR DEPUTADO DAVI BRANDÃO - Pela manutenção 



DIÁRIO DA ASSEMBLEIA                                                                      QUINTA-FEIRA, 13 DE JUNHO DE 2024 15
do veto, votando NÃO.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Como orienta o Deputado Roberto Costa? Deputado Neto, é a 
mesma orientação. Como vota o deputado do bloco parlamentar União 
Democrática? O Deputado Wellington já fez o encaminhamento. 

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO 
- E o bloco está liberado, Presidente. Foi liberado o bloco para que 
pudesse votar de acordo com a sua vontade em defesa do consumidor 
maranhense.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– O Deputado Wellington liberou a bancada. Então, vamos passar à 
votação do item quatro. O painel está liberado para que se registre a 
presença e se façam os votos. Votação encerrada: são 10 votos SIM, 
20 votos NÃO. Mantido o veto do Governador. Comunique-se ao 
Senhor Governador. Medida Provisória n.º 435/24, de autoria do Poder 
Executivo (lê). Com parecer favorável da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, Relator Deputado Florêncio Neto. Em discussão. 
Em votação. 

O SENHOR DEPUTADO WELLINGTON DO CURSO – 
Presidente, Questão de Ordem. Só com o voto contrário do Deputado 
Wellington do Curso.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Em votação. Os deputados e deputadas que aprovam permaneçam 
como estão. Aprovado. Sem o voto do Deputado Wellington do Curso, 
voto contrário. Vai à promulgação. Medida Provisória n.º 436/2024, de 
autoria do Poder Executivo, (lê). Com parecer favorável da Comissão 
de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Florêncio Neto. 
Em discussão. Em votação. Os deputados e deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Medida provisória aprovada. Medida 
Provisória n.º 445/2024, de autoria do Poder Executivo, (lê). Com 
parecer favorável da Comissão de Constituição Justiça e Cidadania, 
Relator Deputado Glalbert Cutrim. Em discussão. Em votação. 
Os deputados e deputadas que aprovam permaneçam como estão. 
Aprovado. Vai à promulgação. Projeto de Lei n.º 683/2023, de autoria 
do Deputado Júnior França, (lê). Com parecer favorável da Comissão 
de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Florêncio Neto. 
Em discussão. Em votação. Os deputados e deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovado. Vai à sanção. Projeto de Lei n.º 
061/2024, de autoria do Deputado Júnior França, (lê). Com parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator 
Deputado Fernando Braide. Em discussão. Em votação. Os deputados 
e deputadas que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. Vai à 
sanção. Projeto de Lei n.º 145/2024, de autoria do Deputado Júnior 
França, (lê). Com parecer favorável da Comissão de Constituição, 
Justiça e Cidadania, Relator Deputado Fernando Braide. Em discussão. 
Em votação. Os deputados e deputadas que aprovam permaneçam 
como estão. Deputada Mical.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO – O 
Deputado Júnior França está dentro do Plenário, presidente?

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA 
VALE – Ele está virtualmente. Aprovado. Vai à sanção. Projeto de 
Lei nº 103/2024, de autoria do Poder Executivo {lê}. Com Parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator 
Deputado Fernando Braide, de Administração Pública, Seguridade 
Social e Relação de Trabalho, Relatora Deputada Mical Damaceno. 
Em discussão, em votação, os deputados e deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovada a matéria. Vai a segundo turno. 
Projeto de Lei nº 425/2023, de autoria do Deputado Júnior França {lê}. 
Com pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça e 
Cidadania, acatando substitutivo, Relator Deputado Davi Brandão e 
de Direitos Humanos e das Minorias Relator, Relator Deputado Dr. 
Yglésio. Em discussão. Em votação, os deputados e deputadas que 
aprovam permaneçam como estão. Aprovado e a matéria vai a 2º turno. 
Projeto de Lei nº 531/2023. De autoria do Deputado Júnior França, 
que regulamenta a Política Estadual de Transparência ao Consumidor 
na Venda de Combustíveis, em especial quanto à chamada gasolina, 
formulada no âmbito do Estado do Maranhão. Com pareceres favoráveis 

das Comissões de Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado 
Davi Brandão, e de Direitos Humanos e das Minorias, Relatora 
Deputada Daniella. Em discussão, em votação. Os deputados e as 
deputadas que aprovam permaneçam como estão. Aprovado. A matéria 
vai a 2º turno. Projeto de Lei nº 441, de autoria da Deputada Mical 
Damasceno, que assegura aos pais e responsáveis o direito de vedarem 
a participação de seus filhos, em atividades pedagógicas de gênero 
no estado do Maranhão, com pareceres favoráveis das Comissões de 
Constituição, Justiça e Cidadania Relator Deputado Neto Evangelista, 
e de Educação, Desporto, Ciência e Tecnologia, Relator Deputado 
Wellington do Curso. Em discussão, em votação.

O SENHOR DEPUTADO JÚLIO MENDONÇA - Voto contrário, 
Deputado Júlio.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Os deputados e deputadas que aprovam permaneçam como estão. 
Registro o voto contrário do Deputado Júlio, o Deputado Rodrigo, 
o Deputado Lula, o Deputado Othelino, o Deputado Zé Inácio. 
Aprovado e a matéria vai a 2º turno. Projeto de Lei nº 202/2024, de 
autoria do Deputado Jota Pinto, (lê). Em discussão. Em votação. Os 
deputados e deputadas que aprovam permaneçam como estão. Projeto 
de lei aprovado. A matéria vai a segundo turno. Projeto de Resolução 
Legislativa n.º 099/2023, de autoria do Deputado Aluízio Santos, (lê). 
Em discussão. Em votação. Os deputados e deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Aprovado. A matéria vai a segundo turno. 
Aproveito para registrar a honrosa presença do doutor Zé Jorge, ex-
deputado dessa Casa e atualmente diretor institucional da Equatorial. 
Obrigado pela sua presença aqui conosco. Deputada Mical.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO (Questão de 
Ordem) - Presidente, eu gostaria de parabenizar aqui o novo crachá dos 
servidores. Ficou lindo com as cores verde e amarelo. Meus parabéns.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Obrigada, Deputada. Projeto de Resolução Legislativa n.º 100/2023, de 
autoria do Deputado Aluízio Santos. O Deputado Aluízio Santos, por 
motivo de saúde, teve que se ausentar aqui da sessão e pediu que eu é 
retirasse de pauta os projetos. Então esse vai ser adiado para a próxima 
sessão, foi transferido. Projeto de Resolução Legislativa nº 038/2024, 
de autoria do Deputado Antônio Pereira (lê), com parecer favorável da 
Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania. Relator Deputado Dr. 
Yglésio. Em discussão. Em votação. Os deputados e deputadas que 
aprovam permaneçam como estão. Aprovado. A matéria vai a segundo 
turno. Projeto de Resolução Legislativa nº 055/2024, de autoria do 
Deputado Rodrigo Lago (lê), com parecer favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Neto Evangelista.

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO (Questão 
de Ordem) – Presidente, quem é? Assim, só para eu saber, porque do 
Deputado Rodrigo Lago eu desconfio de tudo, porque eles não votam 
nada comigo. Eu também não tenho obrigação de votar nada. Quem é 
essa senhora?

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Levem o projeto até a Deputada para que ela tome conhecimento do 
histórico. Bom, a juíza Tereza Cristina Franco Palhares Nina é nascida 
em 11 de junho de 1978, em Brasília, casada com Rodrigo Costa Nina, 
Juiz de Direito Auxiliar da Comarca da Ilha de São Luís, e mãe de 
Marina Palhares Cruz, nascida em abril de 2010. Tem como pais o Seu 
Sebastião Viana Palhares e a Senhora Maria de Jesus Pinheiro Franco. 
Seus avós paternos são o Senhor Valdemar Palhares e Senhora Rute. Foi 
Técnica e Analista Judiciária do Tribunal de Justiça do Distrito Federal 
e Territórios, é Juíza de Direito do Tribunal de Justiça do Estado do 
Maranhão desde 2011. 

A SENHORA DEPUTADA MICAL DAMASCENO - Nada 
contra, Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Ok. Projeto de Resolução foi aprovado e a matéria vai ao segundo turno. 
Projeto de Resolução Legislativa n.º 056/2024, de autoria do Deputado 
Davi Brandão, que concede o Título de Cidadão Maranhense ao Senhor 
Marcone Dias Lopes Neto, com parecer favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania, Relator Deputado Neto Evangelista. 
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Em discussão. Em votação. Os deputados e as deputadas que aprovam 
permaneçam como estão. Projeto aprovado. A matéria vai ao segundo 
turno. Requerimento n.º 218/2024, de autoria do Deputado Roberto 
Costa (lê). Em discussão. Em votação. Os deputados e as deputadas 
que aprovam permaneçam como estão. Requerimento aprovado. 
Requerimento n.º 221/2024, de autoria do Deputado Júlio Mendonça 
(lê). Como vota o Senhor Primeiro-Secretário?

O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Com o requerimento.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com o requerimento. Como vota o Senhor Segundo Secretário? 

O SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO DEPUTADO 
ROBERTO COSTA - Com o requerimento.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Com o requerimento. Requerimento aprovado. Deferido. Requerimento 
n.º 219/24, de autoria do Deputado Othelino Neto (lê). Como vota o 
Primeiro Secretário?

O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Contra o requerimento, Senhora Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Contra o requerimento. Como vota o Segundo Secretário?

O SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO DEPUTADO 
ROBERTO COSTA – Contra o requerimento.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
– Contra o requerimento. Requerimento n.º 220/2024, de autoria do 
Deputado Othelino Neto, (lê). Como vota o Senhor Primeiro Secretário?

O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Como já está praticamente incluído no primeiro 
requerimento, contra o requerimento, Senhora Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Como vota o Senhor Segundo Secretário?

O SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO DEPUTADO 
ROBERTO COSTA – Acompanho o primeiro-secretário.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Requerimento n.º 222/2024, de autoria do Deputado Othelino Neto, 
(lê). Como vota o Primeiro-Secretário?

O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA – Presidente, pelo indeferimento.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Como vota o Senhor Segundo-Secretário?

O SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO DEPUTADO 
ROBERTO COSTA - Pelo indeferimento.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Pelo indeferimento. Requerimento indeferido pela Mesa. Requerimento 
n.º 223/2024, de autoria do Deputado Othelino Neto, (lê). Como vota o 
Primeiro-Secretário?

O SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO DEPUTADO 
ANTÔNIO PEREIRA - Pelo indeferimento, Senhora Presidente.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Como vota o Senhor Segundo-Secretário?

O SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO DEPUTADO 
ROBERTO COSTA - Acompanho o Primeiro-Secretário.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Requerimento indeferido. O Deputado Othelino, por meio do grupo 
de deputados, recorreu ao Plenário dos itens 33,34,35 e 36, vou colocar 
na Ordem do Dia de amanhã, inclusão para a Sessão de amanhã, nos 
termos do Regimento Interno determina a inclusão na Ordem do Dia 
da Sessão Ordinária de quinta-feira, 13 de junho 2024, das seguintes 
Proposições. Projeto de Lei nº 159/2024, de autoria do Deputado 
Davi Brandão. Projeto de Lei nº 159/2024, autoria do Deputado Davi 
Brandão, Projeto de Lei nº 161/2024, de autoria do Deputado Davi 
Brandão. Projeto de Lei nº 182/2024, de autoria da Deputada Iracema 
Vale. Projeto de Resolução Legislativa nº 043/2024, de autoria do 
Deputado Davi Brandão. Projeto de Resolução Legislativa n° 044/2024, 
de autoria da Deputada Iracema Vale. Requerimento nº 224/2024, de 
autoria do Deputado Guilherme Paz. Requerimento nº 225/2024, de 
autoria do Deputado Carlos Lula. Requerimento nº 226/2024, de autoria 

do Deputado Juscelino Marreca. Convido os senhores deputados, para, 
amanhã, Sessão também Solene em homenagem ao nosso Ministro 
André Fufuca, às 11h. 

V – GRANDE EXPEDIENTE.

A SENHORA PRESIDENTE, DEPUTADA IRACEMA VALE 
- Vamos agora para o Grande Expediente. Está inscrito o Deputado 
Antônio Pereira.

O SENHOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA (sem revisão 
do orador) - Senhora Presidente, caros colegas deputados e deputadas, 
presentes, em Plenário. Senhores Secretários presentes à Mesa, Roberto 
Costa, Deputado Dr. Yglésio, a quem felicito, Dr. Yglésio, e desejo um 
bom combate, na próxima sexta-feira, internautas, imprensa. Que as 
bênçãos de Deus nos atinjam nessa manhã. Eu quero dizer aos colegas 
deputados e deputadas que não é do meu feitio, nunca fiz isso, talvez é 
a primeira vez, fazer um pronunciamento direto a um colega deputado, 
mas eu tenho me sentido constrangido, incomodado. E ontem, Deputado 
Zé Inácio, Deputado Júlio Mendonça, talvez tenha sido a gota d’água 
quando o nosso colega Deputado Othelino Neto fez uma colocação em 
relação a um determinado paciente de 2021 ou 2022 que estava na fila 
de cirurgia. Quero chamar atenção que a pandemia fez com que, no 
Brasil, no setor público, se formasse uma fila de cinco milhões, mais 
de cinco milhões e setecentos mil pacientes aguardando cirurgias 
eletivas. Não é uma questão, não é um problema do Maranhão, mas 
ele reiteradamente, quase que diariamente, vem insistindo em acusar 
deliberadamente, de uma maneira velada, o ex-governador Flávio 
Dino e, de uma maneira aberta, o atual Governador Carlos Brandão. 
E eu acho que esses dois líderes políticos maranhenses, talvez na 
história moderna da política do Maranhão os dois maiores líderes, não 
merecem tal desrespeito. Um breve relato: o governador Flávio Dino, 
na minha opinião e não só na minha, Senhora Presidente, na do povo do 
Maranhão também, foi um grande governador. Hoje está fora da política 
como Ministro do Supremo, mas fez um esforço hercúleo para fazer as 
transformações necessárias modernas de vanguarda que o Maranhão 
precisava naquele momento. Temos aqui pelo menos dois secretários 
que eu estou vendo aqui, três: Júlio Mendonça, Carlos Lula e talvez 
outro secretário que tenha trabalhado junto com o governador Flávio 
Dino, que muito bem sabem do que vou falar. Governador Flávio Dino, 
Senhora Presidente Iracema, caros colegas deputados e deputadas, na 
saúde, por exemplo, encontrou uma rede hospitalar em construção, 
alguns hospitais poucos construídos, mas muitos sem construção, 
final de construção, uns com 50% construído, 80% ou 90%, como foi 
o caso do hospital de Imperatriz, o Macrorregional. E ele terminou 
a construção desses hospitais. Mas mais do que isso, o governador 
Flávio Dino fez esses hospitais cumprirem as suas funções públicas, de 
serviço público na saúde para o povo do Maranhão, colocando-os para 
funcionar. E aí é que eu acho que foi a grandeza do governador Flávio 
Dino, colocou os hospitais, os grandes hospitais, Pinheiro, Santa Inês, 
Imperatriz, Caxias, construiu e implantou o HTO, aqui em São Luís e 
outros hospitais grandes, como o Hospital da Ilha, e outros hospitais 
que ele construiu, mas, principalmente, fez funcionar. Deputado Neto 
Evangelista, Vossa Excelência, como líder do Governo, preste atenção 
no que vou dizer agora, por favor. O Governador Flávio Dino, e eu 
disse aqui muitas vezes, Deputado Dr. Yglésio, Vossa Excelência é 
testemunha de que eu não sabia de que maneira o Governador Flávio 
Dino e o Secretário Carlos Lula tinham recursos suficientes para manter 
os hospitais funcionando no estado do Maranhão, pelo tamanho do 
orçamento necessário para tal. Mas não foi só na saúde que ele terminou 
os hospitais, ele implantou todas as policlínicas no Maranhão, mas 
também a questão também da segurança alimentar ao implantar uma 
rede de restaurantes populares. Trabalhou na educação e em tantos 
serviços que ofereceu ao povo do Maranhão na questão social. Indicou 
um sucessor, que foi o Carlos Brandão, e esse sucessor, Deputado Dr. 
Yglésio, continuou com os serviços oferecidos, buscando recursos, 
tirando água de pedra, mas não fechou nenhum hospital, nenhuma 
policlínica, nenhum restaurante popular, pelo contrário, ampliou, o 



DIÁRIO DA ASSEMBLEIA                                                                      QUINTA-FEIRA, 13 DE JUNHO DE 2024 17
Governador Carlos Brandão ampliou e amplia diariamente esse serviço 
ao povo do Maranhão. Por que o Flávio Dino e o Governador Brandão 
fizeram, no passado recente, e fazem isso, Deputado Júlio Mendonça? 
Por um único motivo, Deputado Zé Inácio, pela necessidade do povo do 
Maranhão. É só nós olharmos os índices que o Maranhão amarga. Não 
se pode pensar diferente, nós não podemos ter pensamento pequeno, 
pensamento de que vamos aumentar a dívida interna do estado do 
Maranhão. Nós não podemos deixar, Deputado Wellington do Curso, de 
atender às necessidades do povo do Maranhão na saúde, na segurança 
alimentar, nas questões sociais, na educação, na infraestrutura. E aí eu 
quero chamar a atenção dos senhores deputados.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA - Deputado 
Antônio Pereira.

O SENHOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA – Deputado, no 
momento devido, darei aparte para todos os colegas. Muito bem. Acabei 
de dizer que o nosso querido Governador Carlos Brandão, conhecido 
como o pacificador, porque já está no Maranhão essa palavra, esse 
rótulo, que, diga-se de passagem, pega muito bem num líder político da 
estatura dele. O comportamento do nosso Governador Carlos Brandão 
é o comportamento de um estadista. Existe uma diferença de estadista 
para um governador, para um líder político, e é uma diferença muito 
grande. Muito bem. Esse serviço de investimento de ontem feito pelo 
Flávio Dino, e de hoje, pelo Carlos Brandão, foram e estão sendo 
implantados por um motivo que aqui falei: pela necessidade do povo do 
Maranhão. Nós não podemos pensar em tirar um direito adquirido do 
Restaurante Popular, um direito adquirido de um hospital aberto, porque 
a necessidade do povo do Maranhão continua, nós ainda albergamos 
índices que não são bons. Nós precisamos melhorar, nós todos da classe 
política precisamos melhorar e trabalhar para melhorar esses índices. 
Ora, conhecendo os índices do Maranhão, o esforço dessas lideranças 
políticas, Flávio Dino ontem e Brandão hoje, tem sido um esforço 
hercúleo. É carregar um peso muito grande nas costas, mas nenhum 
dos dois se curvou a isso, se levantaram, não se acocoraram diante 
das necessidades dos problemas do estado do Maranhão. Mas, para 
fazer o que fizeram, é preciso recursos, inclusive, Deputado Ricardo 
Arruda, recursos financeiros. E aqui abro um parêntese. Como é que os 
estados, as nações, Deputado Dr. Yglésio, Vossa Excelência que é um 
estudioso do assunto da economia, como é que as nações, os países, os 
estados federados do Brasil, como se financiam os seus investimentos, 
os seus serviços? Por meio de empréstimos bancários, como foi feito 
pelo Governador Flávio Dino, no BIRD, no Banco Interamericano, no 
BNDES etc. Mas também através dos fornecedores e dos prestadores 
de serviços. Você acaba utilizando essas pessoas para que você 
enlanguesça, alongue os prazos e para que o Estado possa pagar. Por 
tudo isso, Senhora Presidente, os Estados Unidos da América, o país 
mais rico do mundo, é o maior devedor do mundo. Em 1929, a grande 
crise que o mundo amargou foi financiada com dinheiro de empréstimo 
que os Estados Unidos fizeram. Todas as crises americanas, eles não se 
curvam, não se ajoelham diante da crise e buscam recursos no exterior, 
no próprio Brasil, Japão, Alemanha, e faz o financiamento, faz a coisa 
rolar, e deixa o endividamento para as próximas gerações. É preciso 
dizer que, no Maranhão, não é diferente, é preciso dizer – e gostaria 
muito de que o Carlos Lula estivesse aqui – que este déficit de que hoje 
o Othelino diz todos os dias aqui é o déficit construído por todos nós 
para atender às necessidades do povo do Maranhão.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO - Deputado Antônio 
Pereira. 

O SENHOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA - Deputado 
Yglésio, no momento devido. É um déficit construído por todos, 
inclusive pelo Deputado Othelino e talvez principalmente por ele. 
Porque esse déficit, Carlos Lula, Vossa Excelência sabe, Vossa 
Excelência foi Secretário de Saúde por tantos anos; quando Vossa 
Excelência entregou a Secretaria de Saúde, existia um déficit lá, e esse 
déficit continuou, porque a necessidade do povo da saúde pública, 
principalmente da rede social, continua da mesma maneira. E eu e o 
Yglésio, como médico, sabemos e para fazermos isso, nós alongamos as 
nossas dívidas com os fornecedores, com aqueles que prestam serviço, 

é verdade, principalmente porque não tivemos a oportunidade de pegar 
nenhum empréstimo, Senhora Presidente, não tivemos pelas condições 
nas quais recebemos o Governo do Estado. E o Governo do Estado 
não tem as condições exigidas por lei para receber esse empréstimo. 
Não é porque Carlos Brandão não queira pegar o empréstimo para 
fazer os investimentos necessários no estado do Maranhão não, e 
não é culpa de ninguém as necessidades do povo do Maranhão, e é 
por tudo isso, que eu não aceito que o Governador Flávio Dino seja 
considerado aqui chamado de caloteiro. E é por tudo isso que eu não 
aceito que o Governador Brandão seja chamado de caloteiro, porque 
esse governo é a continuidade do outro em tudo, inclusive no déficit 
que construímos e que ajudamos a construir para atender e atender 
bem o povo do Maranhão. Eu quero pedir educadamente ao Deputado 
Othelino Neto que, daqui para frente, ele não mais denomine de 
caloteiro, veladamente, o Flávio Dino ex-Governador Flávio Dino e 
abertamente o Governador Carlos Brandão, esse grande homem que se 
coloca à frente à testa do povo do Maranhão desse Estado com todas 
as dificuldades que o Estado apresenta, mas com todas as dificuldades 
que o país apresenta, e que o mundo apresenta com as guerras que 
estão aí, com os problemas que estão aí é um momento difícil para 
se governar, não é um momento fácil para se governar, mas mesmo 
assim, diuturnamente, o governador inaugura obras, constrói obras e 
entrega essas obras para servir às suas funções sociais para o povo do 
Maranhão. Não posso aceitar que nenhum deputado, nenhum, queira 
colocar a população do Maranhão contra um governador da postura e 
do estilo, que é o nosso Governador Carlos Brandão. Me incomodou 
durante dias. Mas, ontem, quando se tocou na questão dessas cirurgias, 
como se fosse uma culpa e não uma responsabilidade, porque nós não 
estamos aqui fugindo da responsabilidade que o governador Brandão 
tem, que nós temos como líderes políticos, deputados estaduais, federais, 
governador, vice-governador, todos nós. É uma responsabilidade, mas 
não uma culpa. Não é culpa do governo anterior de ter feito o que fez 
e assim ter construído um déficit no Estado do Maranhão. Porque pior 
seria outra opção, ficar parado vendo aí o povo do Maranhão sofrer. 
Essa opção não pode existir, não existiu no governo passado e não 
pode existir nesse governo. A opção de se curvar diante dos problemas 
e deixar o povo do Maranhão sofrer. Eu conversava, particularmente, 
com o Governador Brandão. E ele me falava do sofrimento que tem 
passado para manter o estado como está, Deputado Júlio Mendonça. 
Os restaurantes populares. Deputado Dr. Yglésio, sexta-feira, próxima 
sexta-feira estamos em dias. Coisa que, há muitos anos, não acontece 
com os restaurantes populares. Estaremos colocando em dias o 
pagamento dos restaurantes populares. Na saúde temos feito um esforço 
enorme para diminuirmos o déficit, colocar no nível aceitável. Portanto, 
daqui para frente, não poderei mais aceitar chamar o Governador Flávio 
Dino de “caloteiro”, chamar o Governador Brandão de “caloteiro”, 
porque foram dois grandes governadores: um foi e o outro está sendo. 
E, no final, nós vamos fazer essa conta e tenho certeza que, assim como 
o Governador Brandão está fazendo um grande governo, vai terminar 
e fechar o seu mandato com um saldo muito positivo para o estado do 
Maranhão. Eu quero abrir aqui para os apartes que me foram pedidos, 
inicialmente, Deputado Ricardo Arruda, logo depois, Doutor Yglésio, 
logo depois, Deputado Nagib.

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA (aparte) - 
Deputado Antônio, parabenizo V. Excelência pelo pronunciamento. Eu 
acho extremamente oportuno, Deputado. E dizer o seguinte, na verdade, 
até para incorporar a sua fala, que o bom gestor se mostra, sobretudo, 
no momento de crise. É muito fácil governar, Deputado, quando se tem 
recurso em caixa, quando se herda um empréstimo em caixa, quando 
se tem as condições de alta de arrecadação, etc. O Governador Carlos 
Brandão recebeu o governo sem nenhum recurso de empréstimo em 
caixa. O que já é um complicador. Está buscando viabilizar, na verdade, 
está pagando, buscando viabilizar esse investimento. O Governador 
recebeu o governo num cenário de redução do ICMS. Vossa Excelência 
acompanhou isso também. A alíquota dos principais itens, gasolina, 
serviço de comunicação era de 28% caiu para 18%. E, na verdade, a 
situação foi parcialmente remediada com a alíquota estabelecida hoje. 
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Mas essa situação, Deputado, criou um déficit mensal da ordem de 180 
a 200 milhões/mês, 2,4 bilhões/ano. Vossa Excelência imagine o que é 
governar um estado nessa situação, sem recurso de créditos de entidades 
financeiras e com esse déficit, com essa redução tão significativa na 
receita mais importante do Estado, que é o ICMS. E apesar desse cenário, 
Deputado, o Governador manteve todos os programas essenciais 
funcionando. Na verdade, não suspendeu nem os programas essenciais; 
pelo contrário, ampliou restaurantes populares. Só o Governador Carlos 
Brandão implantou mais 64 depois que assumiu. Todas as áreas, se for 
ver, por exemplo, na área de desenvolvimento social, as iniciativas 
sociais do Governo do Estado, Programa Mais Renda, enfim, todas as 
iniciativas do Estado funcionando e os programas sociais mantidos. 
Então, Deputado, fazer um bom governo quando se existe fartura de 
recurso é muito fácil. Quero ver fazer como o Governador está fazendo, 
com dificuldade financeira, mas entregando resultado para a população. 
Então, parabéns pelo seu pronunciamento e me solidarizo com a fala 
de Vossa Excelência e faço palavras minhas também. Muito obrigado.

O SENHOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA - Incorporo 
vosso aparte ao nosso pronunciamento. Cedo o aparte ao Deputado Dr. 
Yglésio. Com a palavra, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO (aparte) - Deputado 
Antônio, muito obrigado. Eu tenho até dificuldade aqui em falar do 
Othelino, que é uma pessoa que eu tenho um sentimento de amizade 
muito grande, mas aqui nós estamos para tratar de política. Em relação 
à política, o Deputado Othelino tem sido muito incoerente em relação 
a postura recentemente adotada. Primeiro que, até pouco tempo, 
era secretário do governo Brandão, e aí a gente sabe que as fricções 
diárias da política tendem, às vezes, a fazer a pessoa tomar outros 
posicionamentos, mas, assim, chamar a pessoa de “caloteira” sem 
analisar o contexto prévio é uma coisa que, de certa forma, para uma 
pessoa educada, como Othelino é, não pega bem, porque, se a gente 
for analisar friamente, o calote começou com Flávio Dino. Vamos lá: 
como é que o Flávio governava? Primeiro, na época da pandemia, 
caiu receita, e ele logo suspendeu aqui o Bank of America. Foi ficando 
recurso para ser pago, restaurantes populares, acontecia atraso de 
maneira recorrente quando eram menos restaurantes populares. Como 
eram pagas as construtoras aqui no Maranhão? R$ 100 milhões por 
mês. Eles dividiam o bolo. Não é infrequente ver imagem do Flávio 
Dino dizendo assim: como é que você vai governar? Deus proverá! Ou 
seja, fazia sem nenhum tipo de planejamento financeiro. Em relação à 
saúde, a rede cresceu muito. O ex-Secretário Carlos Lula está aqui e 
sabe que os custos de saúde não obedecem a uma lógica inflacionária. 
Peço aos colegas aqui um pouquinho de silêncio, senão eu não consigo 
nem ouvir o que eu estou falando. Então, assim, os custos da saúde 
obedecem a uma lógica inflacionária, que é completamente diversa 
do real. Nós temos uma inflação muito maior e, paradoxalmente, o 
Governo está com atraso menor do que tinha no governo de Flávio. Já 
chegou a ter períodos em que o médico ficava quatro meses sem receber 
no governo do Flávio, do ICMS de 30% de gasolina, a maior energia 
elétrica, e hoje aí está em torno de dois meses, dois meses e meio. Não 
é adequado? Concordo! Mas vem cá, o Brandão é caloteiro, e o Flávio 
não é caloteiro?! É um negócio esquisito, porque foram companheiros 
de chapa, gente. Pega muito mal isso aí, porque o Flávio saiu para ser 
senador, foi o senador mais votado da história do Maranhão, com a 
Dra. Ana Paula de suplente, primeira- suplente. O Flávio, se a gente 
pode falar em alguma coisa, é algum calote, é do Flávio Dino, porque 
foi eleito para ser senador, e a seu bel-prazer abdicou de um mandato 
que o povo deu para o Flávio Dino, deu para o Flávio, não deu para 
a Senadora Ana Paula, que era para uma suplência do Flávio Dino, 
num impedimento, numa impossibilidade de um tratamento de saúde. 
Ele ficou aí uma semana no Senado, entregou o mandato que não foi 
conferido pelo voto, à chapa, foi conferido pessoalmente ao Flávio 
Dino. E, assim, foi uma construção que eu vou lhe falar que começou 
dentro da minha casa, no meu aniversário, quando o Othelino estava 
do lado do Weverton ainda. Então, assim, foi uma coisa que eu tenho 
propriedade para falar, porque eu participei. Então, só se pede, ninguém 
está dizendo para o Othelino não fazer oposição, acho que é completo 

o direito de qualquer parlamentar da Casa fazer oposição, mas tem que 
fazer uma oposição com um pouco mais de coerência, porque usou a 
chapa para eleger o Flávio senador, o Flávio foi com voto de máquina 
também, com Brandão governador, a esposa era a primeira-suplente na 
chapa com uma posição privilegiada lá dentro. O Flávio, em termos de 
calote, se for considerar que atraso de pagamento é calote, era mil vezes 
mais caloteiro que o Governador do Estado, e o Brandão é chamado de 
caloteiro?! Eu tenho minhas ressalvas a algumas coisas que acontecem 
no Governo. Eu venho aqui, voto contra, coloco meu ponto de vista, 
faço minhas cobranças, e olha que eu sou um pobre deputado que tem 
seu mandato de deputado estadual com espaço praticamente nenhum 
dentro do Governo, mas não tenho coragem de ficar dessa forma aí, 
chamando os outro de caloteiro. Acho que o Governador nesse sentido 
merece respeito, até porque – só finalizando – ele é mais cumpridor 
de compromissos que o antecessor. O antecessor, ao contrário, está 
segurando, em conluio com o Solidariedade, o processo de escolha 
de membro do TCE desta Casa; está prejudicando a dinâmica da 
Assembleia Legislativa, do próprio Tribunal de Contas do Estado, que 
não tem um Conselheiro efetivo, em conluio. O Solidariedade, a gente 
sabe que é um partido que tem hoje a influência do Othelino, que é um 
cara de que eu gosto muito, mas eu faço esse apelo, vamos fazer uma 
oposição mais leal, com uma altivez maior, com palavras melhores, eu 
acho que o Brandão, nesse sentido, não merece isso aí não.

O SENHOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA - Obrigado pelo 
aparte, incorporo ao nosso pronunciamento, mas peço que retire das notas 
taquigráficas desta Casa essa questão de que houve calote no governo 
anterior. Muito pelo contrário, eu acho que houve um atendimento da 
necessidade do povo do Maranhão, pelo Governador Flávio Dino. Para 
isso, ele teve que fazer, enfrentar algumas dificuldades.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO – Presidente, pela 
Ordem, Presidente, rapidamente. 

O SENHOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA – Vossa 
Excelência, não tem Ordem quando tem um orador na tribuna.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO - Pela Ordem, porque 
Vossa Excelência cometeu uma antirregimentalidade. Eu tenho direito 
de fazer evocação do Regimento.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
A fala é do Deputado Antônio.

O SENHOR DEPUTADO DR. YGLÉSIO - Nota taquigráfica 
não pode retirar, porque eu não falei nada...

O SENHOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA – Com o aparte, 
o Deputado Nagib.

O SENHOR DEPUTADO FRANCISCO NAGIB (aparte) – 
Deputado Antônio, eu quero parabenizá-lo por sua defesa em prol do 
Governador Carlos Brandão. Eu fiz parte do governo Flávio Dino, fui 
Diretor-Geral do Detran, sei o que é gerir o sistema público, porque 
também fui Prefeito no Executivo. E sei que, como diz a frase, agora o 
Deputado Yglésio falou uma frase, que as contas sempre vêm e uma hora 
a gente paga. “Deus proverá.”, essa frase o nosso Ex-Governador Flávio 
Dino sempre usava quando a gente sabia que tinha que pagar as contas 
na época que eu era Diretor do Detran, e a gente sabia que, uma hora, 
tinha que cumprir. E isso acontecia, eu deixei o Detran praticamente 
com todas as contas sanadas. Por isso o Governador Flávio Dino não foi 
chamado de caloteiro. E, quando eu tomei a decisão de fazer parte do 
projeto da campanha do atual Governador, Carlos Brandão, foi no dia 
31 de janeiro de 2022, até mesmo contra a minha família, a minha base. 
Mas eu decidi fazer parte do grupo de Carlos Brandão por acreditar que 
este governo é um governo sério, é um governo compromissado com 
o empreendedorismo, a geração de emprego e renda. E a vontade do 
Brandão é tão grande de ver as coisas acontecerem, que ele bota para 
acontecer e paga quando pode. Então, assim, essa questão da fala, de 
chamar o Governador de caloteiro, também repudio isso. Isso não é 
uma oposição correta, nós temos que ter, cada vez mais, é sensatez e 
dizer que é bom ter avanços de obra; se está devendo a empreiteiro, vai 
ser pago, mas o importante é que está executando obra, está gerando 
emprego, está descentralizando renda, um São João que vale gastar 
44 milhões, isso é menos do que 10% do que todo mês se manda, no 
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total, de uma saúde, mas vale porque você faz geração de emprego e 
renda, empreendedorismo, descentraliza e traz 400 milhões para dentro 
do estado por meio do turismo. Então, políticas como esta, em que eu 
acredito que o Governador Carlos Brandão está acertando. Existem 
filas de cirurgias eletivas, nós saímos de uma pandemia com a demanda 
reprimida, mas está aí o mutirão de visão, visão para todos, onde o 
governador está zerando as filas de catarata e pterígio, distribuição de 
óculos, fazendo algo diferente, então assim, sou defensor do governo 
que eu acredito, e pode ter certeza que nós teremos dias melhores, se 
deve vai pagar, agora o importante é você não recuar e ficar tímido e não 
querer fazer avanços de obras, muito obrigado.

O SENHOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA – Agradeço 
pelo aparte, apenas reiterando como Vossa Excelência colocou, 
não está sendo apenas chamado Governador Brandão de caloteiro, 
veladamente, está chamando também o ex-Governador Flávio Dino e 
eu não posso aceitar nem por um e nem pelo outro. Com a palavra, 
o aparte, último aparte, deputada, do Deputado Jota Pinto, que fez o 
pedido anteriormente.

O SENHOR DEPUTADO JOTA PINTO (aparte) - Deputado 
Antônio, primeiro, quero parabenizar Vossa Excelência e agradecer 
o aparte para dizer que Vossa Excelência foi cirúrgico na sua fala de 
colocar, eu tenho um carinho, amizade pelo Deputado Othelino, mas 
ele é de uma falta de cortesia grande, uma deselegância, quando ele 
vem dessa tribuna, e fala e chama o Governador Brandão caloteiro e de 
tabela o Governador Flávio Dino. Isso não se pode aceitar, você sabe 
que a saúde, quem é médico, o Secretário Lula, que foi secretário, são as 
dificuldades que se tem de gerir uma pasta como a saúde e tem momentos 
que tem se tomar decisão que não podemos deixar o povo morrer, tem 
situações que temos que tomar medidas urgentes. E essa situação todos 
nós que você falou temos culpa, todos gestores que passaram o governo 
vêm acumulando, mas, por uma necessidade de levar saúde ao povo. 
Portanto eu quero parabenizá-lo e que o deputado possa ter a sensatez de 
vir à tribuna, mas fazer uma posição de nível, uma posição responsável, 
sem atacar diretamente porque isso é ruim, porque o Deputado Othelino 
foi secretário com o governo Brandão. Quando esteve presidente ali 
sentado naquela cadeira sempre apoiou decisões, principalmente na 
parte da saúde, elogiando inclusive. Quando o Brandão assumiu, então, 
é o momento assim digamos de uma posição, imagine eu toda vez que 
eu assumi aqui sempre elogiei o governo Flávio Dino. Agora eu venho 
aqui por uma questão de mudança de posição, de chegar e começar a 
jogar pedra, é uma incoerência muito grande. Então, portanto, quero 
parabenizar a sua fala e pedir que o Deputado Othelino comece a refletir 
daqui para frente o seu posicionamento.

O SENHOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA - Agradeço 
e peço para incorporar o pronunciamento aparte do nosso querido 
Deputado Jota Pinto ao nosso pronunciamento e, finalmente, terminando 
pedir uma reflexão do Deputado Othelino. Porque o Deputado Othelino 
participou do governo anterior e participou deste governo. Claro que há 
um déficit nas contas do Maranhão. Esse déficit é nosso, nosso. Repito, 
nosso, mas ele existe para amparar o povo do Maranhão, esse déficit 
existe para amparar a sociedade maranhense. 

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ROBERTO COSTA - Eu peço para liberar a fala do Deputado Antônio 
para que ele possa concluir.

O SENHOR DEPUTADO ANTÔNIO PEREIRA – Obrigado, 
Senhor Presidente. Esse déficit existe para amparar o povo do Maranhão 
dentro de suas necessidades. Nós não podíamos fazer de uma maneira 
diferente. Portanto, eu quero aqui agradecer ao Governador Flávio 
Dino, enquanto governador que foi e, especialmente, ao Governador 
Carlos Brandão, que no momento tão difícil do estado do Maranhão, 
do Brasil e do mundo, tem a tranquilidade de fazer a gestão que está 
fazendo. Espero que, dentro dessa reflexão, o nosso querido colega 
Deputado Othelino possa abrandar as suas palavras e as suas ações 
enquanto oposição.

O SENHOR PRESIDENTE EM EXERCÍCIO DEPUTADO 
ROBERTO COSTA - Tempo dos Blocos Parlamentares. Bloco 
Parlamentar Unidos pelo Maranhão, Deputado Neto Evangelista por 16 

minutos.
O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA (sem revisão 

do orador) - Senhor Presidente em exercício, Deputado Roberto, 
senhores deputados, senhoras deputadas, eu vou ser bem objetivo aqui 
na minha fala, para que nós possamos saber separar a importância de 
um parlamento ter oposição, de se fazer oposição por se fazer oposição, 
por torcer para dar errado, e a importância que a tribuna desta Casa tem 
e que a palavra de um parlamentar tem na hora de levar uma informação 
para não estar levando inverdades, para não estar levando fake news. 
Eu, inclusive, mandei mensagem ao Deputado Othelino, pedindo que 
ele estivesse no plenário da Casa, perguntando se ele estaria, porque 
eu iria fazer um pronunciamento a respeito de uma fala que ele fez 
ontem através da sua rede social, inclusive. Ele me disse que não 
estaria, mas eu disse a ele que, infelizmente, eu teria que trazer este 
assunto à tona para não deixar passar, para que uma fake news não 
fique mantida ali sem ela ser combatida. Toda fake news deve ser 
combatida. E essa aqui é muito grave, muito grave. Eu queria pedir 
que a Mesa colocasse a primeira imagem que eu enviei. Na primeira 
imagem que eu enviei, o que aconteceu? Antes de colocar a imagem. 
Ontem o Deputado Othelino... Veja a gravidade da situação, Deputado 
Jota. Ontem o Deputado Othelino foi para suas redes sociais gravar um 
vídeo na frente do Hospital Carlos Macieira, dizendo que uma cidadã 
estava há dois anos, há quase dois anos esperando por uma cirurgia 
eletiva, e usa uma data do prontuário desta paciente. O grave disso tudo 
é que ele usa uma data para justificar os quase dois anos. E aí, se puder 
aproximar este protocolo. Não, é o da Liliana. Foi a primeira imagem 
que eu mandei. A primeira imagem que eu mandei. Não é esse, não é 
dessa paciente. Esse aí eu vou pedir em seguida. É da paciente Liliana, 
que foi a que ele utilizou em suas redes sociais. Ele justifica. Está ali 
em cima: paciente Liliana. É o mesmo prontuário que ele utilizou da 
paciente Liliana. Ele utiliza aquela data que está escrito ali “emissão”, 
lá no canto, lá em cima. Isso foi colocado na rede social do Deputado 
Othelino. Pronto. Pode abaixar ali no canto, no canto superior. Emissão: 
11/07/2022. Próxima revisão: 11/07/2024. Ele usa aquela data ali de 
11/07/2022 para colocar uma fake news. Ele diz o quê? Que a paciente 
está, há quase dois anos, esperando pelo procedimento cirúrgico. A 
data colocada não tem absolutamente nada a ver com a paciente. Ali 
é uma data que todo hospital certificado pela ONA, que é a entidade, 
a organização que certifica para a acreditação do hospital, ou seja, é 
um hospital certificado internacionalmente, tem em todos os seus 
prontuários, independentemente do paciente, porque ali é a data que foi 
feito aquele tipo de documento, que, em julho de 2024, vai ser revisado 
pra verificar se precisa fazer alguma alteração nesse documento. Veja 
a gravidade das situações! Agora diminui a imagem para ver o nome 
da paciente! Nome da paciente: Liliana. E tem aquela data no canto 
da tela. Passa para o próximo prontuário. Vossas Excelências vão ver. 
Prontuário da Maria Alcione. Olha lá em cima, no canto superior direito, 
a mesma data. Emissão: 11/07/2022. Revisão: 11/07/2024. Passa para o 
próximo prontuário, por favor. Vou mostrar três, tem diversos aí. Passa 
para o próximo, por gentileza. Outra paciente: Inês Luzia Fontenelle 
Souza. Olha lá em cima, a mesma data de emissão em 11/07/2022. 
Agora volta ao prontuário da Liliana, o primeiro que nós mostramos. 
Olhem a gravidade do que a oposição está fazendo, jogando de qualquer 
jeito, com informações erradas para tentar atacar de qualquer jeito a 
pessoa do Governador Carlos Brandão. Volta para o prontuário da 
Liliana. Agora eu queria que aproximasse ali onde fala de exames pré-
operatórios, onde está o termo de consentimento, bem ali embaixo. O 
termo de consentimento para que pudesse ser feita a cirurgia é datado 
de 08/04/2024. Pode retirar. A data em que foi feito o pedido da cirurgia, 
no Hospital Carlos Macieira, agora em abril, é uma cirurgia eletiva, está 
dentro do prazo. Então, assim...

O SENHOR DEPUTADO JOTA PINTO - Deputado Neto, depois 
me concedo um aparte, por gentileza.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Já concedo 
para Vossa Excelência. Então, assim, gente, vamos tratar a coisa com a 
seriedade devida que ela precisa ser tratada.

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO - Deputado Neto, também 
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gostaria de um aparte?

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Porque 
isso é muito sério. Isso é muito grave. O Governo do Estado hoje 
está fazendo, e os senhores deputados são testemunhas, a população 
é testemunha. Estão fazendo vários mutirões cirúrgicos, porque, no 
período da pandemia, muitas pessoas deixaram de fazer cirurgias 
eletivas. Por quê? Naturalmente, existia um foco para a pandemia, e 
as cirurgias eletivas foram deixando de ser feitas naquele momento. 
Agora, o governo do Governador Carlos Brandão está fazendo vários 
mutirões, pegando pessoas, inclusive da época da pandemia, para fazer 
as suas cirurgias. Gente, não dá para tratar uma coisa séria como essa, 
saúde pública, com política tupiniquim, com politicagem, com um 
tipo de comportamento que não condiz com um dono de cadeira desta 
Casa Legislativa. Fazer oposição? Faz com responsabilidade, aponta. 
Defeito? Vai ter, lógico que vai, como todos os governos tiveram, como 
nenhum governo vai ser perfeito. Tentar buscar a perfeição, todos têm 
que tentar buscar; chegar, ninguém vai chegar. Saúde pública em São 
Luís, está tudo resolvido? Não. No Maranhão, está tudo resolvido? 
Não. No Brasil, está tudo resolvido? Não. O subfinanciamento do SUS 
é enorme, tem que buscar acertar. Mas trazer fake news aqui para o 
plenário desta Casa, para rede social, só para atacar o Governador Carlos 
Brandão? Não é justo com o Governador. Não é justo com o Governo 
do Estado. Não é justo com a população que elegeu os deputados que 
estão aqui presentes. Porque, acima de tudo, nós temos compromisso é 
com a verdade. 

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA - Deputado 
Neto, na sequência, eu peço um aparte também. 

O SENHOR NETO EVANGELISTA – Deputado Jota Pinto; 
depois, Deputado Zé Inácio; depois, Deputado Ricardo.

O SENHOR DEPUTADO JOTA PINTO (aparte) - Deputado 
Neto, obrigado pelo aparte. Primeiro, quero dizer a Vossa Excelência 
que, mais uma vez, o Deputado Othelino, por meio de suas redes, 
traz uma notícia equivocada, uma notícia que não é verdadeira, 
Vossa Excelência já demonstrou aí, e, desde ontem, já tinha essas 
informações, porque é filha de um amigo meu, que mora em Morros. 
Enquanto o Deputado Othelino estava em frente a um hospital, trazendo 
essa notícia, que não é verdadeira, eu estava em contato, e a família, 
comigo, trabalhando, para amenizar a dor dessa pessoa e dessa família. 
Na realidade, você colocou com muita propriedade, essa paciente está 
oficialmente na fila de espera a partir dia 08/04/2024. A família que 
me passou isso. Desde de ontem, ela está aqui em São Luís e hoje ela 
está muito bem amparada lá na UPA do Parque Vitória. Agora, o que 
me traz estranheza, até também eu fico muito triste, é quando usa, no 
momento em que uma família está passando uma dor, no momento em 
que a família tem alguém doente, e a pessoa usar isso para querer trazer 
para a população uma informação que não é verdadeira, para dizer que 
o Governo está funcionando saúde. Como Vossa Excelência falou, a 
saúde de São Luís, do estado do Maranhão, do Brasil sempre tem falhas. 
E só quem já assumiu uma pasta com a saúde ou quem vive nesse dia 
a dia sabe a dificuldade do dia a dia. Agora, mais uma vez, a gente 
pede que a oposição, Deputado Othelino, tenha a responsabilidade de 
trazer notícias que sejam verdadeiras, notícias que possam vir a ajudar 
a população. Essa notícia aqui não ajuda, pelo contrário, traz mais dor 
para a família, expõe inclusive uma pessoa que está precisando. Seria 
importante que, nesse momento, o Deputado, ao invés de ir para a porta 
do hospital, pudesse procurar a família para ajudar de qualquer jeito, 
isto eu fiz ontem. Então Vossa Excelência foi muito correto em falar 
isso aí, e é importante, mais uma vez, que o Deputado Othelino reflita 
nas suas falas aqui nesta Casa.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Obrigado, 
Deputado Jota, Deputado Zé Inácio.

O SENHOR DEPUTADO ZÉ INÁCIO (aparte) - Deputado Neto, 
importantes esses esclarecimentos que Vossa Excelência faz e também 
destacar o quanto a oposição está se baseando em informações falsas, 
veja bem, primeiro, foi um vídeo, um discurso, aqui nesta tribuna 
falando sobre a pista do Castelão, pista de atletismo, que seria destruída 
para estabelecer, lá um Arraial, de forma definitiva. Depois, o debate 

de ontem é o que eu lembro de forma que aconteceu nesses últimos 
dias, sobre o entreposto pesqueiro, lá da Beira-Mar. E agora Vossa 
Excelência traz também uma situação, não verdadeira com relação 
à saúde, no Hospital Carlos Macieira. É por isso que ontem desta 
tribuna chamei o Deputado Othelino de fazer oposição por WhatsApp, 
porque o WhatsApp é onde tem maior número de informações falsas 
e quando ela não é checada ou transmitida com responsabilidade se 
propaga fake news. Então, acho que é importante a sua fala porque 
você trouxe também um dado real e concreto com um documento que 
mostra datas, datas que remontam a 2022. Só quero finalizar o meu 
discurso dialogando com a fala, rapidamente, do Deputado Antônio 
Pereira que acho que tem a ver também com seu pronunciamento. E 
Antônio Pereira acabou não me dando, me concedendo o aparte, é que 
ele faz toda uma argumentação e de forma correta, ele tece elogios a 
grande administração que foi a gestão do ex-Governador Flávio Dino, 
fez de forma correta. E nós temos uma discussão muito comum no meio 
político com um discurso muito forte. Que nós estamos um governo de 
continuidade. É muito correto destacar a importância que foi o Hospital 
da Ilha, um grande feito, inaugurado ainda em partes, inaugurado na 
gestão do ex-Governador Flávio Dino. E esse hospital ele demanda um 
custo adicional para a saúde do Maranhão de 20 milhões a mais mensal, 
importante. Só para concluir, para eu destacar esse ponto, ou seja, o que 
eu quero dizer nós não podemos falar em continuidade só em bônus, tem 
ônus também, só nas coisas boas. Tem também as coisas que precisam 
serem corrigidas, é como casamento, não pode ser só na alegria, é na 
alegria e na tristeza. Então, não dá para depois que divorcia. Você só 
observar os erros da relação e aquilo que foi construído com beijos 
e abraços, foi esquecido. Então, fazer oposição é natural do processo 
democrático e esta tribuna está aí exatamente para se posicionar da 
melhor forma que cada um de nós entendemos. Mas temos que fazer 
isso com responsabilidade, acho que o ponto o cerne, o ponto central 
desse seu discurso é exatamente chamar atenção para fazer oposição 
ao governo, que é um direito, mas de forma responsável. O que não 
está acontecendo nesse momento. Está se utilizando de informações 
que chegam por WhatsApp sem checar, informações falsas para fazer 
oposição ao Governo. Obrigado pelo aparte. 

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Obrigado, 
Deputado Zé Inácio. Meu tempo está encerrando. Eu vou conceder um 
aparte. Queria pedir que gente fosse o mais objetivo possível, Deputado 
Ricardo, Deputado Florença, depois, o Deputado Davi Brandão. 

O SENHOR DEPUTADO RICARDO ARRUDA (aparte) - 
Deputado Neto, é muito preocupante que o jogo político seja dominado 
por fake news e criando essa narrativa da terra arrasada. Na verdade, em 
cima de fake news se construiu uma narrativa de terra arrasada como se o 
Governo não estivesse trabalhando. E a gente combate, Deputado, essas 
informações... E é bom que se diga que tem que se ter responsabilidade 
nesse parlamento. Até porque o que se fala aqui repercute em todo o 
Maranhão. Então o que se traz aqui de informação, de narrativa tem 
que se tomar cuidado por conta da repercussão que isso tem no estado. 
E a gente combate isso, Deputado, é com dados. Por exemplo, já de 
ontem para hoje, tivemos a informação que o Maranhão subiu quatro 
posições na atenção primária. O programa Previne Brasil indicou que 
o Maranhão subiu do 16º lugar para o 12º lugar, ou seja, dado concreto 
do avanço que o Governo do Maranhão está fazendo na área de saúde 
pública. Então eu fico muito feliz de ver essa mobilização da casa, o 
Deputado Antônio Pereira, agora, Vossa Excelência, enquanto líder do 
Governo, demais colegas parlamentares também se levantando para 
mostrar a realidade do Maranhão. Mostrar que o Maranhão, de fato, 
tem resultados para mostrar e não corresponde a essa narrativa de terra 
arrasada que está se tentando propagar aqui na Casa. Então, parabéns 
pela iniciativa e parabéns, sobretudo, por demostrar essa fake News, 
que confunde a cabeça da população levando alguns a serem induzidos 
a ter uma percepção que, na verdade, é equivocada com relação ao 
Governo do Estado. Muito obrigado, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Obrigado, 
Deputado Ricardo. Com a palavra, o Deputado Florêncio.

O SENHOR DEPUTADO FLORÊNCIO NETO (aparte) - 
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Deputado Neto, primeiro, parabenizar Vossa Excelência pela fala e 
dizer que é importante sempre esclarecimentos dessa ordem que Vossa 
Excelência faz, porque normalmente, quando nós ocupamos a tribuna 
ou fazemos um pronunciamento, nós temos a presunção da verdade. 
Então é muito importante que a gente tenha um cuidado de manter 
essa presunção da verdade sempre nas nossas falas e no que a gente 
aponta, porque isso é responsabilidade. Mas eu queria rapidamente 
fazer uma reflexão aqui. em um tempo recente, Deputado Neto, o 
Maranhão enfrentava um problema gigantesco, que era uma rede de 
saúde acanhada em todo o estado. Só para gente fazer uma leitura muito 
breve, nós só tínhamos leito de UTI, Deputado Davi, praticamente aqui 
na capital do estado. Lá na minha cidade, em Bacabal, por exemplo, 
Deputado Neto, antes de 2016, e isso é um tempo recente, nós não 
tínhamos ainda um hospital do Estado. Hoje nós temos neurocirurgia, 
hoje nós temos endoscopia, hoje nós temos colonoscopia, hoje nós 
temos o serviço de bucomaxilo. Hoje nós temos cirurgia geral, hoje nós 
temos um hospital que, junto com a unidade de pronto atendimento, se 
tornou um hospital de retaguarda. Só em Bacabal, mais um Hemomar, o 
Governo investe quase seis milhões de reais. E nós tivemos a expansão 
para Pedreiras, para Lago da Pedra, Imperatriz. Enfim, todo o estado 
do Maranhão teve o aumento da sua rede. E hoje nós nos deparamos 
com um problema que, naquele tempo do enfrentamento dessa 
problemática, nós sabíamos que ele chegaria. Quando nós tivemos da 
parte dos nossos governantes a coragem de ampliar a rede de saúde do 
Estado do Maranhão, nós sabíamos que, junto dessa ampliação, viria o 
problema de financiamento da nossa rede, que cresceu e que precisava 
crescer. Então hoje a gente vive esse problema. Eu acho que a gente 
devia aproveitar os nossos mandatos, a nossa capacidade de articulação, 
Deputado Jota, Deputado Neto, para que a gente pudesse discutir coisas 
que possam ajudar a consertar essa situação, o subfinanciamento do 
SUS, o Maranhão ocupar, infelizmente, neste momento ainda uma das 
piores per capita quando a gente fala de do financiamento do SUS. A 
gente pode utilizar a força do nosso mandato para fazer ações, gestos 
concretos no sentido de melhorar essa situação. Acredito que isso pode 
ser o movimento de toda Casa, do Deputado Othelino inclusive, que hoje 
tem a sua esposa como um titular de mandato de senador e que pode, 
sim, ajudar nesse diálogo. Nós temos que aproveitar a sensibilidade e 
o bom relacionamento com o governo Lula, com a ministra da Saúde, 
para que a gente possa sensibilizar, mostrar o antes e o depois do tempo 
tão curto dessa rede e o tanto que a gente precisa agora de uma ajuda 
nesse financiamento da nossa rede do SUS. Agradeço e parabenizo mais 
uma vez Vossa Excelência pelo pronunciamento.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE – 
Conclua, Deputado.

O SENHOR DEPUTADO DAVI BRANDÃO – Deputado Neto?
O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA - Só ouvir o 

deputado Davi para que eu possa concluir.
O SENHOR DEPUTADO DAVI BRANDÃO (aparte) - Só para 

concluir em rápidas palavras. Primeiro, parabenizar Vossa Excelência 
pelo discurso, pela fala na tribuna quando traz uma verdade que 
sobressai em cima de uma fake news como essa, desse tamanho no 
estado do Maranhão. A gente o vê não apenas como líder do Governo, 
mas como defensor, na verdade, do estado do Maranhão, do Governador 
Carlos Brandão que tem tido avanço notório e visível no nosso estado 
do Maranhão. O papel de oposição se parece muito com o quanto pior 
estiver, melhor para oposição. Nós estamos aqui para mostrar que, 
além das dificuldades, o Governador Carlos Brandão tem avançado e 
avançado com resultados positivos na vida da população. Não adianta 
a gente se pautar em um pequeno espaço de tempo, em uma pequena 
dimensão e trazer aquilo para dentro da nossa realidade no Governo do 
Estado que não é verdade. Vossa Excelência tem tido esse olhar sempre 
atento às demandas do Governo, tem visto e tem tratado diretamente 
com o Governo os avanços que têm tido no estado do Maranhão em 
todas as áreas: estrutura, na área da saúde, na área da educação, e o 
senhor sempre trazendo a verdade aqui. Eu quero dizer e deixar isso 
bem claro: toda vez que tiver alguma mentira que queira se sobressair às 

verdades do Governo, nós estaremos aqui para trazer o lado da verdade, 
para trazer o lado que está se mostrando no estado do Maranhão, que 
é de um governador competente, um governador que trabalha, mas, 
acima de tudo, um governador que tem respeitado o povo do estado do 
Maranhão. Eram essas as minhas palavras. Muito obrigado.

O SENHOR DEPUTADO NETO EVANGELISTA – Obrigado, 
Deputado Davi. Senhora Presidente, Deputados, o Deputado Florêncio 
falou um negócio muito importante: quando um deputado sobe à 
tribuna desta Casa, quando um deputado fala, nós prezamos pelo 
princípio da presunção da verdade e nós devemos usar o nosso mandato 
nesse sentido. Nós não podemos utilizar da imunidade formal da nossa 
palavra aqui na tribuna dessa Casa para trazer mentiras, para trazer 
fake news. Então, eu queria pedir, de forma encarecida, ao Deputado 
Othelino, e que sirva para toda Casa também, para que a gente não traga 
esse tipo de informação, esse tipo de inverdade, porque não ajuda, só 
atrapalha se a intenção for de atrapalhar o estado. Se a intenção não for 
essa, contribuam como uma oposição responsável para apontar, de fato, 
as coisas que devem ser melhoradas no nosso estado do Maranhão. Era 
isso, Senhora Presidente. Obrigado.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Sem inscritos pelo Bloco Parlamentar Juntos Pelo Maranhão. 

VI – EXPEDIENTE FINAL.

A SENHORA PRESIDENTE DEPUTADA IRACEMA VALE - 
Sem inscritos no Expediente Final. Nada mais havendo a tratar, declaro 
encerrada a presente Sessão.

Ata da Quadragésima Oitava Sessão Ordinária da Segunda 
Sessão Legislativa da Vigésima Legislatura da Assembleia Legislativa 
do Estado do Maranhão, realizada em onze de junho de dois mil e vinte 
quatro.

Presidente, em exercício, Senhor Deputado Davi Brandão
Primeiro Secretário, em exercício Senhor Deputado Jota Pinto
Segundo Secretário, em exercício Senhor Deputado Ariston

Às nove horas e trinta minutos, presentes os (as) Senhores (as) 
Deputados (as): Ana do Gás, Antônio Pereira, Ariston, Arnaldo Melo, 
Carlos Lula, Cláudia Coutinho, Cláudio Cunha, Davi Brandão, Doutor 
Yglésio, Doutora Vivianne, Edna Silva, Eric Costa, Fabiana Vilar, 
Florêncio Neto, Francisco Nagib, Guilherme Paz, Hemetério Weba, 
Iracema Vale, Janaína, Jota Pinto, Júlio Mendonça, Juscelino Marreca, 
Leandro Bello, Mical Damasceno, Neto Evangelista, Osmar Filho, 
Othelino Neto, Pará Figueiredo, Rafael, Ricardo Arruda, Roberto Costa, 
Rodrigo Lago, Solange Almeida, Soldado Leite, Wellington do Curso e 
Zé Inácio.  Ausentes os (as) Senhores (as) Deputados (as): Aluízio Santos, 
Andreia Martins Rezende, Daniella, Glalbert Cutrim, Júnior França e 
Rildo Amaral.  O Presidente, em nome do povo e invocando proteção 
de Deus, declarou aberta a Sessão, determinando a leitura do texto 
bíblico e da Ata da sessão anterior, que foi aprovada, e do Expediente, 
que foi encaminhado à publicação. No horário destinado ao Pequeno 
Expediente, concedeu a palavra aos Deputados (as):Jota Pinto, Mical 
Damasceno, Soldado Leite, Othelino Neto, Florêncio Neto, Ricardo 
Arruda, Doutor Yglésio, Ana do Gás e Wellington do Curso.  Esgotado o 
tempo destinado a este turno dos trabalhos, a Presidente declarou aberta 
a Ordem do Dia, anunciando, em segundo turno, tramitação ordinária, 
Projeto de Lei n° 745/2023, de autoria do Deputado Cláudio Cunha, 
que cria a rota dos guarás no turismo da região do litoral ocidental - 
Cururupu, Serrano do Maranhão, Apicum-Açu. Bacuri, Cedral, Central 
do Maranhão, Guimarães, Mirinzal e Porto Rico do Maranhão. Com 
parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania 
– Relator Deputado Fernando Braide e de Turismo e Cultura- Relator 
Deputado Carlos Lula. O referido Projeto de Lei foi aprovado e 
encaminhado à sanção governamental. O Plenário também aprovou, 
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em segundo turno, tramitação ordinária, e encaminhou à promulgação o 
Projeto de Resolução Legislativa n° 020/2024, de autoria do Deputado 
Cláudio Cunha, que concede o título de cidadão maranhense ao Senhor 
Josivaldo dos Santos Melo, natural da cidade de Jacundá, no Estado 
do Pará. Com parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça 
e Cidadania – Relator Deputado Neto Evangelista. Foram transferidas 
para a próxima sessão ordinária, devido à ausência do autor as seguintes 
proposições do Deputado Júnior França: Projeto de Lei nº 683/2023, 
que dispõe sobre a classificação de Alto Alegre do Pindaré como cidade 
de interesse turístico das belezas naturais do Maranhão. Com parecer 
favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania – Relator 
Deputado Florêncio Neto; Projeto de Lei n° 061/2024, que considera o 
festival do abacaxi, realizado anualmente no município de santa luzia, 
patrimônio cultural do Estado, incluindo o festejo no calendário oficial 
de eventos do Estado do Maranhão e dá outras providências. Com 
parecer favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania 
– Relator Deputado Fernando Braide; Projeto de Lei n° 425/2023, 
que institui diretrizes para o sistema de diagnóstico da situação e o 
índice de qualidade de vida da pessoa idosa e dá outras providências. 
Com pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça E 
Cidadania (acatando substitutivo) – Relator Deputado Davi Brandão 
e de Direitos Humanos e das Minorias – Relator Deputado Doutor 
Yglésio; Projeto de Lei n° 531/2023, que regulamenta a política 
estadual de transparência ao consumidor na venda de combustíveis, em 
especial quanto à chamada gasolina formulada no estado do Maranhão. 
Com pareceres favoráveis das Comissões de Constituição, Justiça e 
Cidadania – Relator Deputado Davi Brandão e de Direitos Humanos 
e das Minorias – Relatora Deputada Daniella. Também foi transferido 
para a próxima sessão ordinária, devido à ausência do autor no momento 
da Ordem do Dia o Requerimento n° 218/2024, de autoria do Deputado 
Roberto Costa, solicitando o envio de congratulações para a Rádio 
Difusora News 93.1 FM, em razão do relançamento do programa raízes 
do Maranhão, ocorrido no dia 06 de maio do corrente ano. No primeiro 
horário do Grande Expediente ouviu-se o Deputado Wellington do 
Curso. No tempo reservado aos Partidos e Blocos, o Deputado Jota 
Pinto falou pelo Bloco União Democrática; o Deputado Soldado Leite 
falou pelo Tempo da Liderança do PSD; pelo Bloco Parlamentar Juntos 
pelo Maranhão, pronunciaram-se os Deputados Othelino Neto, Zé 
Inácio e a Deputada Iracema Vale, Antônio Pereira. Não houve oradores 
no Expediente Final. Nos termos do Regimento Interno, a Presidente 
determinou a inclusão na Ordem do Dia da próxima sessão ordinária das 
seguintes proposições: Medidas Provisórias Nos 435/2024; 436/2024 e 
445/2024 (Mensagens Nos 013/2024, 016/2024 e 033/2024, de autoria 
do Poder Executivo. Em segundo turno: Projeto de Lei Nº 145/2024, 
de autoria do Deputado Junior França; Projeto de Lei Complementar 
N° 005/2024 (Mensagem N° 029/2024). Em primeiro turno: Projeto de 
Lei N° 441//2023, de autoria da Deputada Mical Damasceno; 113/2024 
(Mensagem N° 012/2024), de autoria do Poder Executivo;  202/2024, 
de autoria do Deputado Jota Pinto; Projetos de Resolução Legislativa 
Nos 099/2023 e 100/2023, de autoria do Deputado Aluízio Santos; 
038/2024, de autoria do Deputado Antônio Pereira; 056/2024, de autoria 
do Deputado Davi Brandão; Requerimentos Nos 221/2024, de autoria do 
Deputado Júlio Mendonça, 219/2024, 220/2024, 222/2024, 223/2024, 
de autoria do Deputado Othelino Neto; Vetos Totais aos Projetos de 
Lei nos 445/2019, do Deputado César Pires; 137/2019, do Deputado 
Rafael Leitoa; 462/2019, do Deputado Duarte Júnior; 014/2021, do 
Deputado Wellington do Curso; 039/2021, 130/2021 e 069/2021, do 
Deputado Doutor Yglésio; 339/2021, do Deputado Ciro Neto; 44/2023, 
do Deputado Fernando Braide; 043/2023, do Deputado Leandro 
Bello; 281/2023 e 313/2023, do Deputado Cláudio Cunha; 015/2023 
e 105/2023, do Deputado Carlos Lula. Nada mais havendo a tratar, a 
sessão foi encerrada e lavrada a presente Ata, que lida e aprovada será 
devidamente assinada. Plenário Deputado Nagib Haickel, do Palácio 
Manuel Beckman, onze de junho de 2024. Deputado Davi Brandão - 
Presidente, em exercício, Deputado Jota Pinto - Primeiro Secretário, em 
exercício, Deputado Ariston - Segundo Secretário, em exercício.

A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO 
DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições legais e tendo em 
vista o Projeto de Resolução Legislativa nº 044/2024, aprovado nos 
seus turnos regimentais RESOLVE promulgar a seguinte:

  RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 1.246 /2024

Concede Medalha do Mérito 
Legislativo “Manuel Beckman” à Ângela 
Maria de Sousa Silva.

Art. 1º - Fica concedida a Medalha do Mérito Legislativo 
“Manuel Beckman” à Ângela Maria de Sousa Silva, Presidente da 
Federação dos Trabalhadores Rurais Agricultores e Agricultoras do 
Estado do Maranhão – FETAEMA.

Art. 2º - Esta Resolução Legislativa entrará em vigor na data de 
sua publicação.

MANDA, portanto, a todas as autoridades a quem o 
conhecimento e execução da presente Resolução pertencerem, que a 
cumpram e a façam cumprir na forma em que se encontra redigida. 
O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, a faça imprimir, 
publicar e correr.

Ato oriundo do Projeto de Resolução Legislativa nº 044/2024, 
de autoria da Senhora Deputada Iracema Vale. 

 PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANUEL BECKMAN”, em 13 de junho de 2024. Deputada 
IRACEMA VALE – Presidente, Deputado ANTÔNIO PEREIRA - 
Primeiro Secretário, Deputado ROBERTO COSTA - Segundo Secretário

A MESA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO 
DO MARANHÃO, no uso de suas atribuições legais e tendo em 
vista o Projeto de Resolução Legislativa nº 043/2024, aprovado nos 
seus turnos regimentais RESOLVE promulgar a seguinte:

  RESOLUÇÃO LEGISLATIVA Nº 1.247 /2024

Concede o Título de Cidadã 
Maranhense à Senhora Maria José Rego 
do Carvalho, natural de Carpina, Estado 
do Pernambuco.

Art. 1º Fica concedido o Título de Cidadã Maranhense à 
Senhora Maria José Rego do Carvalho, natural de Carpina, Estado do 
Pernambuco.

Art. 2º - Esta Resolução Legislativa entrará em vigor na data da 
sua publicação.

MANDA, portanto, a todas as autoridades a quem o 
conhecimento e execução da presente Resolução pertencerem, que a 
cumpram e a façam cumprir na forma em que se encontra redigida. 
O SENHOR PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA 
LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, a faça imprimir, 
publicar e correr.

Ato oriundo do Projeto de Resolução Legislativa nº 043/2024, 
de autoria do Senhor Deputado Davi Brandão. 

 PLENÁRIO DEPUTADO “NAGIB HAICKEL” DO PALÁCIO 
“MANUEL BECKMAN”, em 13 de junho de 2024. Deputada 
IRACEMA VALE – Presidente, Deputado ANTÔNIO PEREIRA - 
Primeiro Secretário, Deputado ROBERTO COSTA - Segundo Secretário
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CONTRATO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 

MARANHÃO

RESENHA DO CONTRATO N.º 33/2024. CONTRATANTE: 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, 
CNPJ nº 05.294.848/0001-94. CONTRATADO(A): SR LOCAÇÕES 
E INCORPORAÇÕES LTDA, CNPJ nº 54.362.837/0001-00. 
OBJETO: O presente Contrato tem por objeto a locação de novo espaço 
físico, para acomodação e armazenamento adequado dos materiais, 
equipamentos e mobiliários pertencentes a ALEMA, considerando 
que na sede do Palácio Manuel Beckman não existe espaço suficiente 
para atender a necessidade deste Poder. VALOR DO CONTRATO: 
R$ 28.000,00 (vinte e oito mil reais) mensais perfazendo o valor anual 
de R$ 336.000,00 (trezentos e trinta e seis mil reais). DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA: Unidade Gestora: 010101–Assembleia 
Legislativa. Gestão: 00001 – Gestão Geral. Função: 01 - Legislativa. 
Subfunção: 031– Ação Legislativa. Programa: 0621 – Atuação 
Legislativa. Natureza Despesa: 33.90.39.10 – Locação de imóveis. 
Ação: 4450 – Gestão do Programa. Subação: 023481 - Manutenção. 
Fonte Recurso: 1.5.00.101000 – Recursos não vinculados de impostos 
– fonte 1500.1010000. Valor do contrato: R$ 336.000,00 (trezentos e 
trinta e seis mil reais). Informações complementares: Valor autorizado 
referente a um mês. DO EMPENHO:  Em 23/05/2024, foi emitida a 
Nota de Empenho nº 2024NE001685 no valor de R$ 28.000,00 (vinte 
e oito mil reais) para fazer face ao valor autorizado referente a um mês 
de locação. PRAZO DE VIGÊNCIA DO CONTRATO: 24 (vinte e 
quatro) meses, prorrogável até o limite de 10 (dez) anos nos termos do 
Art. 106 c/c Art. 107 da Lei nº 14.133/2021. BASE LEGAL: Lei Federal 
n.º 14.133/21 e Processo Administrativo nº 0828/2024-AL.  DATA DA 
ASSINATURA DO CONTRATO: 28/05/2024. ASSINATURAS: 
Deputada Iracema Vale–Presidente da Assembleia Legislativa do Estado 
do Maranhão e Samira Ramos Cavalcanti Mesquita representante legal 
da empresa SR LOCAÇÕES E INCORPORAÇÕES LTDA. São Luís 
– MA, 13 de junho de 2024. Bivar George Jansen Batista– Procurador-
Geral da ALEMA. 

REPUBLICADO POR INCORREÇÃO – 13.06.2024

CONTRATO
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO 

MARANHÃO

RESENHA DO CONTRATO N.º 30/2024. CONTRATANTE: 
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DO MARANHÃO, 
CNPJ nº 05.294.848/0001-94. CONTRATADO(A): SANTOS 
SILVA COMERCIAL EIRELI, CNPJ nº 23.659.394/0001-90. 
OBJETO: Contratação de empresa para fornecimento de gêneros 
alimentícios à Assembleia Legislativa do Estado do Maranhão. 
VALOR DO CONTRATO: R$ 17.720,00 (dezessete mil, setecentos 
e vinte reais). DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA: Unidade Gestora: 
010101-Assembleia Legislativa. Gestão: 00001 — Gestão Geral. 
Função: 01 — Legislativa. Subfunção: 031- Ação Legislativa. 
Programa: 0621 Atuação Legislativa. Natureza Despesa: 33.90.30.07 
— Gêneros de alimentação. Ação: 4450 — Gestão do Programa. 
Subação: 023481- Manutenção. Fonte Recurso: 1.5.00.101000 — 
Recursos não vinculados de impostos — fonte 1500.1010000. Histórico: 
Objeto: Aquisição de Gêneros Alimentícios. Instrumento Legal: 
ARP Nº 007/2024. Vigência: 20/02/2024 a 20/02/2025. Informações 
complementares: Valor autorizado pelo ordenador de despesa, relativo 
ao 2º pedido. DO EMPENHO: Para cobertura das despesas relativas à 
aquisição global do objeto deste Contrato, foi emitida pela Assembleia 
Legislativa, a Nota de Empenho nº 2024NE001459, no valor de R$ 
17.720,00 (dezessete mil, setecentos e vinte reais), à conta da Dotação 
Orçamentária especificada acima, para fazer face às despesas inerentes 

a este Contrato. PRAZO DE VIGÊNCIA DO CONTRATO: 
Doze meses, a partir de sua assinatura. BASE LEGAL: Lei Federal 
n.º 8.666/93 e Processo Administrativo nº 2527/2024. DATA DA 
ASSINATURA DO CONTRATO: 24/05/2024. ASSINATURAS: 
Deputada Iracema Vale-Presidente da Assembleia Legislativa do 
Estado do Maranhão e José do Vale da Silva Júnior representante legal 
da empresa SANTOS SILVA COMERCIAL EIRELI. São Luís - MA, 
03 de junho de 2024. Bivar George Jansen Batista Procurador-Geral da 
ALEMA.

DIRETORIA DE RECURSOS HUMANOS
RESENHA DE EXPEDIENTE MESA DIRETORA
RESOLUÇÃO ADMINISTRATIVA

Nº 489/2024, de 03 de junho de 2024 e conforme a Lei nº 11.869 
de 27.12.2022, exonerando MARCIO GREGORY FERREIRA 
VIDAL, do Cargo em Comissão Símbolo Isolado de Técnico 
Parlamentar Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 
1º de junho do ano em curso.

Nº 490/2024, de 03 de junho de 2024, exonerando RAFISA 
FEITOSA RIBEIRO BRANCO ALMEIDA, do Cargo em Comissão 
Símbolo Isolado-1 de Assessor Especial Jurídico, do Quadro de Pessoal 
deste Poder, a partir do dia 1º de junho do ano em curso.

Nº 491/2024, de 03 de junho de 2024 e conforme a Lei nº 11.646 
de 13.01.2022, exonerando CELIA MARIA VALENTE MARQUES, 
do Cargo em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar 
Especial, do Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de junho 
do ano em curso.

Nº 492/2024, de 03 de junho de 2024 e conforme a Lei nº 11.646 
de 13.01.2022, nomeando PALOMA PEREIRA SILVA, para o Cargo 
em Comissão, Símbolo Isolado de Técnico Parlamentar Especial, do 
Quadro de Pessoal deste Poder, a partir do dia 1º de junho do ano em 
curso.

FLÁVIO FREIRE
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